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ФИНАНСЫ

Так повелось в последнее время, 
что всякий раз, говоря об экономи-

ке, мы делаем упор на ту диверсифи-
кацию, что провело правительство, на 
развитие новых направлений и отрас-
лей —  логистика, туризм, фармацевти-
ка. А вот недавняя гордость Калужской 
области —  ее автомобилестроитель-
ный кластер —  превратилась в руди-
мент вроде копчика. То бишь, напоми-
нание организма о том, что  когда-то 
у него был целый хвост!

Но ведь не так все на самом деле.
Да, отрасль серьезно пострадала от 

санкционных вой н и разрыва эконо-
мических связей с иностранными пар-
тнерами, но далеко не умерла. Опять 
же кластер это не только непосред-
ственно цеховая сборка автомобилей, 

но и целый комплекс сопутствующих 
производств: выпуск комплектующих, 
деталей, расходников и т. д. Калужские 
предприятия, занятые в автомобиле-
строительной сфере, сегодня адапти-
руются, ищут новые рынки, новых пар-
тнеров, а некоторые даже запускают 
новые линейки производства.

В  общем, как кричал профессор 
Франкенштейн, дернув рубильник: 
«IT`S A LIVE! (Оно живое)!»

И чтобы не быть голословным —  ло-
вите позитивную новость. Компания 
SINTEC Group начала поставки смазоч-
ных материалов и технических жидко-
стей для первой заливки в автомоби-
ли, выпускаемые на заводе «Автотор» 
(в том числе китайские марки, такие 
как BAIC, Kaiyi и SWM).

Сам завод, правда, располагается не 

на нашей территории, но новый рынок 
сбыта —  уже хорошо.

Геннадий ЗАДОРОЖНЫЙ, директор 
по продажам SINTEC Group:

— SINTEC Group как партнёр Ассоци-
ации автомобильных дилеров, ставит 
перед собой цель сохранения статуса 
ключевого поставщика технических 
жидкостей в адрес автозаводов и ди-
лерских центров, в частности —  расту-
щего сегмента китайских автопроиз-
водителей.

В настоящее время поставлено бо-
лее 70 тонн масел, и объем будет толь-
ко нарастать, поскольку есть большой 
спрос на высокотехнологичные масла 
отечественного производства.

IT`S ALIVE! (ОНО ЖИВОЕ!)IT`S ALIVE! (ОНО ЖИВОЕ!)

АКТУАЛЬНО

В музее истории Обнинска работает выстав-
ка, посвященная СВО. На одной из стеклянных 
витрин хранится часть «Фагота» с дарственной 
подписью «Для Шапши».

Так ребята, работающие с российским пере-
носным противотанковым ракетным комплексом, 
поблагодарили губернатора Калужской области 
Владислава ШАПШУ за внимание к нуждам во-
юющих земляков. Рядом с этим ценным экспона-
том стоит не менее интересный трофей —  тубус 
с надписью «Музей Обнинск».

	● Рената БЕЛИЧ

ФОТОФАКТ

«ДЛЯ ШАПШИ» —  
НАДПИСЬ НА ДЕТАЛИ 
ПРОТИВОТАНКОВОГО 
РАКЕТНОГО 
КОМПЛЕКСА «ФАГОТ»

Нужны ли они вообще? Может, лучше 
заколотить досками и разойтись? А то 
есть и такое мнение. Ознакомился на-
медни…

Помнится , говорил, что среди 
Телеграм- каналов, которые я регулярно 
читаю —  НЕЗЫГАРЬ. Лавры ведущего по-
литического канала страны ему, конечно, 
несколько общипали, но данная площад-
ка все еще остается одной из наиболее 
авторитетных в России. Именно поэтому 
вызывает недоумение беглая, неуклюжая 
«аналитика», иной раз появляющаяся 
среди прочих, вполне толковых постов.

Например, накануне НЕЗЫГАРЬ вышел 
с заявлением о том, что ОЭЗ —  особые 
экономические зоны —  как механизмы 
поддержки предпринимательской ак-
тивности и центры экономического ро-
ста оказались тупиковым направлением. 
Они-де не доказали своей эффективно-
сти, а то и вовсе сыграли на руку нашим 
недругам, поскольку их резиденты вы-
росли на господдержке и подло рело-
цировались в другие страны. А посему —  
нужны ли они вообще?

«Дело в  том, что ОЭЗ создавались 
в своё время для привлечения, в пер-
вую очередь, иностранного инвестора, 
но сейчас в силу геополитических при-
чин это невозможно. Более того, многие 
резиденты ОЭЗ покинули Россию, при 
этом, по некоторым данным, выведя из 
страны до 36 млрд. долларов. В связи 
с чем вообще встаёт вопрос о целесоо-
бразности в этих условиях сохранения 
ОЭЗ в прежнем виде.

Эксперты отмечают и другие риски 
создания ОЭЗ, такие как: нарушение 
правил бизнеса и концентрация корруп-
ционных практик, негативное влияние 
на окружающую среду в силу концентра-

ции производства в одном месте, огра-
ниченные географические рамки, часто 
неудачное расположение ОЭЗ (в местах, 
где они малоинтересны инвестору), а так-
же потенциал социального напряжения 
в местных сообществах.

Честно говоря, очень странная поста-
новка вопроса у экспертов.

ОЭЗ —  не вакцина для экономики. Это 
инструмент. Эффективность применения 
инструмента зависит от того, кто его при-
меняет и насколько уместно. Молотком 
трудно чинить водопроводную трубу. 
Именно поэтому анализ ситуации с ОЭЗ 
у НЕЗЫГАРЯ, мягко говоря, несбаланси-
рованный. Собрать в кучу минусы, сде-
лать упор на неэффективные проекты 
и проигнорировать примеры успешного 
применения инструмента, которые есть 
и которых много.

Ну ладно, не совсем проигнорировать.
Вскользь упоминается, что есть 

и успешные проекты, вроде «Алабуги» 
в  Татарстане или ОЭЗ, реализуемые 
в Москве. Но в подтверждение тезиса 
о неэффективности инструмента упор 
все равно на провалившиеся проекты… 
вроде туристических ОЭЗ в Чечне, Се-
верной Осетии и Кабардино- Балкарии. 
Давайте честно, положа руку на грудь, 
признаем: отсутствие всплеска туристи-
ческой активности в той же Чечне вовсе 
не связаны с наличием или отсутствием 
там особой экономической зоны. Другие 
факторы, дон.

В Калужской области, к примеру, ин-
струмент применили правильно. Как 
результат ОЭЗ «Калуга» была признана 
одной из самых эффективных в стране. 
Цифры говорят сами за себя: 30 рези-
дентов, 3,5  тыс. рабочих мест, почти 
100 млрд. руб лей инвестиций. Именно 

поэтому планы властей области по созда-
нию новых особых экономических зон —  
туристско- рекреационной и фармацев-
тической —  не вызывают ни вопросов, 
ни сомнений. Такая система поддержки 
работает, федеральное внимание при-
влекает и на экономике региона скла-
дывается вполне позитивно. Нужно!

Резюмируя: НЕЗЫГАРЬ, конечно, крут, 
но экспертный состав лучше обновить. 
Нельзя подгонять аналитику под заранее 
сформулированный тезис. В конце своего 
исследования авторы все же подпускают 
в голос благодушия и сообщают:

«Говорить о смерти ОЭЗ ещё явно пре-
ждевременно. Скорее можно предполо-
жить, что правительство пока возьмёт 
паузу в открытии новых ОЭЗ и направит 
ресурсы на обеспечение эффективной 
работы уже имеющихся».

Это утверждение прямо противоречит 
выводам, которые содержит отчет Мини-
стерства экономразвития РФ о состоянии 
российских ОЭЗ, вышедший летом теку-
щего года:

«В целом, по результатам проведен-
ной оценки… по всем ОЭЗ, без учета 
туристического кластера, соответствует 
эффективному функционированию ОЭЗ 
и составляет 93,9% за 2022 год и 90,7% 
за период с начала функционирования 
ОЭЗ».

В общем, работает  молоток-то. Работа-
ет. Просто им гвозди надо забивать, а не 
операции по удалению аппендицита де-
лать.

Автор:  
Евгений СЕРКИН

Автор:  
Евгений СЕРКИН

ОЦЕНКА

НУЖНЫ ЛИ НАМ ОЭЗ?НУЖНЫ ЛИ НАМ ОЭЗ?
Не все любят читать лонгриды, 

особенно на темы, которые не 
касаются их напрямую. Так уж 

вышло, что мы живем в мире скоро-
течного обмена информацией. Но 
для тех, кто хочет лучше понимать 
происходящее в регионе и стране, 
без длинных вдумчивых текстов не 
обойтись. И если честно, мне нра-
вится их писать. Давайте порассуж-
даем на тему функционирования 
особых экономических зон.
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УЖЕ ЧЕТВЕРТАЯ 
КОМАНДИРОВКА

Уже в четвертый раз возглавлял 
бригаду заместитель начальника 
аварийной службы МП «УЖКХ» 
Михаил Меркулов. В этот раз с Ми-
хаилом Юрьевичем в ЛНР поехали 
уже другие два сантехника и свар-
щик предприятия. Сам он руково-
дит людьми в сложной военной 
обстановке неизменно.

Нашим журналистам удалось 
связаться с Михаилом Юрьевичем 
по телефону. Как он рассказал, ра-
боту его бригада проводит в по-
селке Горское. Это примерно в пяти 
километрах от линии фронта. По-
этому взрывы и стрельба слышны 
постоянно, часто дрожит земля.

— Но жители ЛНР нас очень 
ждут, и мы делаем свою работу, не-
смотря ни на что, —  рассказывает 
Меркулов.

За время этой командировки 
работникам МП «УЖКХ» удалось 
отремонтировать и наладить систе-
му отопления в десяти многоквар-
тирных жилых домах. Вся система 
отопления в поселке была размо-
рожена, трубы порваны, краны сло-
маны. В настоящее время они уже 
заполняют систему теплоносите-
лем, готовят дома к запуску тепла.

— Жители поселка от радости 
даже не верят, что теперь у них 
будет тепло. В прошлую зиму они 
замерзали, были случаи, когда 
от холода погибли одинокие по-
жилые люди. Люди пользовались 
печками- буржуйками, и электри-
чества у  них два года не было. 
В этом году им хоть свет дали, —  
радуется вместо с жителями по-
селка Михаил Юрьевич.

БРИГАДА ИЗ ОБНИНСКА 
ОКАЗАЛАСЬ ЛУЧШЕЙ

И вот за что берет гордость —  на 
этой неделе министру строитель-
ства и  ЖКХ Калужской области 
Вячеславу Лежнину позвонил гла-
ва администрации Первомайска 
Сергей Колягин для того, чтобы со-
общить, что бригада из Обнинска 
работает лучше всех своих коллег. 

Представители ЖКХ наукогра-
да были названы лучшими не 

только среди калужских бригад, 
но и среди коммунальщиков дру-
гих регионов. Вот  так-то! Колягин 
очень просил еще раз направить 
к  ним именно работников МП 
«УЖКХ». Пятая командировка со-
стоится уже в ноябре.

Работы в ЛНР еще очень много, 
но в условиях боевых действий 
эти самоотверженные люди тру-
дятся, рискуя своими жизнями. Они 
настоящие герои. Благодарствен-
ным письмом Михаила Меркуло-
ва отметил министр строительства 
и ЖКХ РФ Ирек Файзуллин.

К счастью, в этот раз поезд-
ка в ЛНР прошла спокойно. 
А предпоследняя команди-
ровка оказалась непро-
стой —  обнинская брига-
да попала под бомбежку. 
Три ракеты ударили недалеко от 
того места, где находились ра-
бочие МП «УЖКХ, —  в пятистах 
метрах от них, едва не задев 
жилой дом, в котором они нака-
нуне целых три дня проводили 
ремонтно- восстановительные 
работы. Уничтожены были мага-
зин и заправка. Образовавшаяся 
на их месте гигантская воронка 
до сих пор стоит перед глазами 
Михаила Меркулова —  такое не 
забудешь.
Жители поселка Горское тепло 
благодарили рабочих. Это было 
приятно и трогательно до слёз. 
Сейчас наши земляки собира-
ются домой, а в ноябре снова 
приедут в ЛНР. Здесь их уже 
ждут и даже не хотят отпускать.

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

РАБОТНИКИ МП «УЖКХ» СНОВА РАБОТНИКИ МП «УЖКХ» СНОВА 
РАБОТАЮТ ПОД ВЗРЫВАМИРАБОТАЮТ ПОД ВЗРЫВАМИ

	■ Бригада МП «УЖКХ» работает в Первомайске

	■ Работник ЖКХ поселка Горское благодарит коллег из 
Обнинска

	■ Глава администрации Первомайска Сергей Колягин наградил 
бригаду МП «УЖКХ»

	■ Аварийная бригада МП «УЖКХ» 
восстанавливает школьную котельную в ЛНР

В конце этой недели специалисты коммунального хо-
зяйства МП «УЖКХ» возвращаются из очередной 
командировки в Луганскую Народную республику, 

где они восстанавливали отопительную систему в школе 
и в жилых домах. Работали они там с 15 октября. Это уже 
четвертая по счету такая командировка работников обнин-
ской муниципальной управляющей компании.

	■ Грустная картина 	■ Обнинские коммунальщики уже на месте
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Перед участниками в музее вы-
ступили известные ученые и пе-
дагоги российского и  междуна-
родного уровня из Москвы, Санкт- 
Петербурга, других городов. И ока-
залось, что взгляд в будущее без 
памяти о прошлом невозможен. 
Опыт великих педагогов- новаторов 
нужно не просто помнить, а твор-
чески его осмыслить и применять 
на практике.

ЕГО ИДЕИ НА СТО ЛЕТ 
ОПЕРЕДИЛИ ВРЕМЯ

Форум будет проходить три дня. 
Началось мероприятие в Обнин-
ске, потому что именно здесь была 
организована всемирно известная 
колония «Бодрая жизнь».

Тогда еще не было города Об-
нинска, а слава педагога Станис-
лава Шацкого уже гремела по всей 
земле. И  это не преувеличение. 
Колонисты решили подсчитать, 
сколько гостей они приняли за 
1925–1926 годы. Цифры поражают 
воображение: 152 делегации с раз-
ных стран мира и 205 так называ-
емых «одиночек». Даже из Японии 
приезжали в Калужскую губернию, 
чтобы поговорить с  педагогом- 
новатором.

— Многие идеи Шацкого до сих 
пор не реализованы, —  начал кон-
ференцию, посвященную Шацкому 
кандидат педагогических наук Лев 
ЛЯШКО, председатель Малой Акаде-
мии наук «Интеллект будущего». —  
Он на сто лет опередил время.

Там, где сегодня стоит музей го-
рода Обнинска, сто лет назад была 
тропинка, по которой любил про-
гуливаться Шацкий. Знал ли ве-
ликий педагог, опередивший свое 
время, что пройдет век, а его идеи 
и работу будут регулярно обсуж-
дать далекие потомки, предвидел 
ли, что идеи гуманной педагогики 
еще долго не всем будут понятны, 
а необходимость трудового воспи-
тания вызовет яростные дискуссии 
в обществе.

ГОСТИ ИЗ 36 ГОРОДОВ РОССИИ

Обнинск давно не удивляет-
ся гостям, приехавшим из Мо-
сквы и Калужской области, но на 
Всероссийский Форум приеха-
ли учителя не только из столиц 
и областных городов. География 
участников оказалась весьма об-
ширной: Алдан (Якутия), Арамиль 
и Большой исток (Свердловская 
область), Вейделевка и Разумное 
(Белгородская область), Выкса 
(Нижегородская область), Гай 
(Оренбургская область) и, конеч-
но, Донецк. 36 городов прислали 
своих педагогов на Всероссий-
ский форум.

Среди организаторов форума 
Российская академия образова-
ния, Общероссийская Малая ака-
демия наук «Интеллект будущего», 
Центр развития образования, нау-
ки и культуры «Обнинский полис».

Форум проводится при финан-
совой поддержке Министерства 
внутренней политики и массовых 
коммуникаций Калужской области 
и Фонда-оператора президентских 
грантов по развитию гражданского 
общества в рамках проекта «Миро-
вое педагогическое наследие Ка-
лужской земли».

ФОРУМ «ОБРАЗОВАНИЕ: ФОРУМ «ОБРАЗОВАНИЕ: 
ВЗГЛЯД В БУДУЩЕЕ» ВЗГЛЯД В БУДУЩЕЕ» 
НАЧАЛСЯ В ОБНИНСКЕНАЧАЛСЯ В ОБНИНСКЕ
25 октября в Музее истории города Обнинска 25 октября в Музее истории города Обнинска 
начал работу XXI Всероссийский открытый начал работу XXI Всероссийский открытый 
Форум «Образование: взгляд в будущее», Форум «Образование: взгляд в будущее», 
посвященный 145-летию со дня рождения посвященный 145-летию со дня рождения 
выдающегося педагога С. Т. Шацкого.выдающегося педагога С. Т. Шацкого.

	■ Экскурсовод Виктория Козлова
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ВЫСТАВКА, ПОСВЯЩЕННАЯ 
СТАНИСЛАВУ ШАЦКОМУ

Участники конференции в Об-
нинске смогли познакомиться с вы-
ставкой, посвященной Станиславу 
Шацкому. 13 июня 2023 года ис-
полнилось 145 лет со дня его рож-
дения, и город подготовился к этой 
дате. Экспозиция Музея истории го-
рода Обнинска, посвященная педа-
гогу и основанной им в 1911 году 
летней трудовой колонии «Бодрая 
жизнь», была дополнена экспо-
натами, хранящимися в фондах. 
В витринах представлены фотогра-
фии, отражающие жизнь колонии 
в 1911–1917 годах, прижизненные 
издания трудов С. Т. Шацкого.

Гостям наукограда рассказали 
об истории уникального образо-
вательного учреждения со дня его 
основания, экскурсовод Викто-
рия Козлова рассказала о буднях 
школы- колонии, о ее воспитанни-
ках, которые через годы пронесли 
светлую память о своем педагоге 
и многому научились у него. О том, 
как пришлось принимать осиротев-
ших детей из Испании, и как потом 
эти новые граждане Советской 
страны пошли защищать свою но-
вую Родину.

Экскурсовод ответила на вопро-
сы педагогов, которых интересова-
ло, что сегодня осталось от колонии 
«Бодрая жизнь». С необыкновен-
ным удовлетворением экскурсан-
ты узнали, что школа № 1 города 
Обнинска не только носит имя Ста-
нислава Шацкого, но и претворяет 
в жизнь его идеи по трудовому вос-
питанию детей.

— На участке ребята выращива-
ют овощи и потом сами продают 
их, —  заверили гостей обнинские 
коллеги.

НЕЗАМЕНИМЫЕ ЕСТЬ

Претворяя в  жизнь идею тру-
довой школы, Станислав Шацкий 
изучал различные педагогические 
системы и размышлял о создании 
целой сети учебно- воспитательных 
учреждений, способствующих со-
циальному развитию личности 
ребёнка. В 1919-м году в моло-
дой Советской республике под 
руководством Станислава Тео-
филовича было создано научно- 
педагогическое учреждение —  
Первая опытная станция по народ-
ному образованию, методическим 
центром которой стала школа- 
колония «Бодрая жизнь».

— Я несомненный романтик. Мне 
нужен охват до конца. Основная 
задача —  новый человек и новые, 
небывалые отношения, —  писал 
Шацкий в своем дневнике.

Станислав Теофилович Шацкий 
создал не только новую педаго-
гическую систему, но и сумел ор-
ганизовать коллектив творческих 
людей, продолжавших дело сво-
его учителя, ушедшего из жизни 
в 1934 году. В 1936 году I Опытная 
станция Наркомпроса была за-
крыта. При советской власти, хоть 
и любили говорить о незначитель-
ности роли личности в истории, 
уверяя, что незаменимых нет, но 
в реальности отлично понимали, 
что кадры решают все. Заменить 
Шацкого оказалось реально некем.

УМЕНИЕ ЗАДАТЬ ВОПРОС 
ИСТОРИИ

Высоко оценил роль педагога 
Шацкого Михаил Викторович БО-
ГУСЛАВСКИЙ, главный научный 
сотрудник Института стратегии 
развития образования РАО, доктор 
педагогических наук, профессор, 
член-корреспондент Российской 
академии образования. Но начал 

п р о ф е с с о р 
с  благодар-
ности Малой 
А к а д е м и и 
наук и ее соз-
дателю Льву 
ЛЯШКО.

— Я был во 
всех местах, 
с в я з а н н ы х 
с  Сухомлин-
ским, Мака-
ренко, а в Об-

нинске не был ни разу, —  признался 
Михаил Викторович. —  О Шацком 
известно почти все. Мы не пере-
сказываем события его жизни. Он 
и его ученики успели рассказать 
о себе.

Станислав Теофилович Шацкий 
был всесторонне развитой лично-
стью с огромным педагогическим 
талантом. Его труды и идеи по сей 
день оказывают значимое влияние 
на развитие педагогики, многие 
его рекомендации используются 
современными отечественными 
педагогами.

Михаил Богуславский предупре-
дил последователей педагога, что 
мастерство историка состоит в уме-
нии вопрошать историю. Если за-
дать Шацкому простой вопрос, на-
пример, что он писал про среду, он, 
позёвывая, ответит. А если задать 
интересный вопрос, то и ответы 
будут соответствующими.

ДОРЕВОЛЮЦИОННОЕ, 
СОВЕТСКОЕ И СОВРЕМЕННОЕ 

ОБРАЗОВАНИЕ

Михаил Викторович рассказал, 
в каком направлении будет разви-
ваться отечественное образование. 

Предполага-
ется, что опыт 
п е д а г о г о в 
времен цар-
ского  пра -
в и тел ь с т в а 
с о в м е с т я т 
с  советским 
и  постсовет-
ским. Исто-
рически они 
противостоя-
ли друг другу, 
но сегодня 

создается единая национальная 
система образования, в которой 
найдется место лучшим наработ-
кам всех времен и формаций.

— Выделено 28 феноменов со-
ветского образования, —  сообщил 
профессор.

Принято решение о возвраще-
нии в  школу домоводства. Этим 
завершается возвращение фено-
менов советской школы.

Участники конференции прослу-
шали докладчиков из разных горо-
дов страны, среди них была и ди-
ректор школы № 1 имени Шацкого 
Галина ПОЛЯКОВА.

Закончилась обнинская часть 
мероприятия просмотром видео-
записи спектакля, поставленного 
в этом году в школе Шацкого при 
поддержке Президентского фонда 
культурных инициатив специально 
к 145-летнему юбилею выдающе-
гося педагога- новатора. Все дет-
ские роли в нём сыграли ученики 
5–11 классов.

После этого гости наукограда 
отправились в Бекасово, где и про-
должится работа Форума.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

	■ Лев  
ЛЯШКО

	■ Михаил 
БОГУСЛАВСКИЙ
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Виктор Журавлев посвятил лю-
бимому делу более 50 лет, воспи-
тал более сотни кандидатов в ма-
стера спорта, 37 мастеров спорта 
и двух мастеров спорта междуна-
родного класса.

На традиционный турнир при-
ехали ученики Виктора Журавле-
ва, в том числе и те, кто защищает 
нашу страну в зоне СВО.

ЗАЩИТНИКИ, В ПОЛНОМ 
СМЫСЛЕ ЭТОГО СЛОВА

Участников соревнований при-
ветствовал Глава городского само-
управления Обнинска Геннадий 
АРТЕМЬЕВ:

— Упорство, сила воли и харак-
тер. Эти качества были присущи 
легендарному обнинскому трене-
ру Виктору Журавлеву. Эти качества 
он старался привить своим учени-
кам. И,  что, пожалуй, еще более 
важно —  он формировал у своих 
учеников правильные ценности. 
Воспитывал защитников в полном 
смысле этого слова —  мужчин, ко-
торые могут защитить себя, встать 

на защиту своей семьи, на защиту 
своей страны!

Не одно поколение учеников 
Виктора Ивановича защищали 
в  разные годы защищали нашу 
страну. И сегодня они продолжают 
сражаться, теперь в зоне СВО.

— Спасибо вам. Для мальчишек, 
которые проводят свои первые по-
единки, вы —  пример чести и муже-
ства. Именно на вас они будут рав-
няться и в спорте, и в жизни, —ска-
зал Геннадий Артемьев.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

По поручению 
Губернатора Калуж-
ской области Вла-
дислава ШАПШИ, 
на торжественном 
открытии турнира 
Геннадий Артемьев 
вручил Почётную 
грамоту Любови ГО-
ДОВАН, которая про-
работала в  СШОР 
«Квант» практически 
со дня основания.

Почетной грамотой Министер-
ства спорта Калужской области 
отмечена работа президента ре-
гиональной Федерации самбо, 
мастера спорта СССР Александра 
КОРОЛЕВА.

Почетную грамоту Главы город-
ского самоуправления вручили 
Денису ПУШИЛИНУ, председате-
лю общественного совета проекта 
«Za caмбо» ВПП «Единая Россия».

СОРЕВНОВАНИЯ ПРОШЛИ В 2 
КАТЕГОРИЯХ

Количество регионов- участников 
турнира увеличивается с  каж-
дым годом. В этом году в Обнинск 
приехали спортсмены из Москвы 
и Московской области, Белгород-
ской, Тульской, Воронежской об-
ластей, ДНР.

Обнинские самбисты показали 
отличные результаты не только 

в обычном самбо, но и в боевом. 
Ребята стали победителями и при-
зерами турнира, завоевав 6 меда-
лей, из них два «золота», три «сере-
бра» и одна «бронза»!

— Со р е в н о в а н и я  п р о в о -
дятся  в   двух категориях —  
2009-й –2011-й год по спортивно-
му самбо, 2005-й-2007-й год по бо-
евому самбо, —  рассказывает сын 
легендарного тренера, идущий по 
стопам отца Михаил Журавлёв, за-
меститель директора МАУ «СШОР» 

«Квант».

ПАМЯТЬ ОБ ЭТОМ 
ЧЕЛОВЕКЕ ОЧЕНЬ 

ВАЖНА ДЛЯ НОВЫХ 
ПОКОЛЕНИЙ

На турнире есть тра-
диция, вдова Викто-
ра Журавлева Галина 
приходит каждый год 
на эти соревнования 
чтобы почтить память 

о  муже. Она почетный и  самый 
важный гость этого мероприятия. 
Дети дарят ей цветы и с интере-
сом слушают воспоминания о ле-
гендарном тренере.

Галина Журавлева каждый год 
душевно приветствует участников 
турнира по самбо в Обнинске:

— Здесь проходит турнир памя-
ти моего любимого, дорогого мужа. 
Я горжусь им, я прожила практиче-
ски 50 лет с Виктором Ивановичем. 
И я самая счастливая женщина. Он 
был умным, порядочным, человеч-
ным, очень любил детей, как сво-
их, так и чужих. Я благодарна всем 
собравшимся в зале. Муж мой яв-
ляется легендой не только нашего 
города, но и всей России.

Мастер спорта, призер Спарта-
киады России Виктор Иванович 
успешно совмещал тренерскую 
работу с  работой научного со-
трудника в  ФЭИ. Более 50  лет 
Журавлев проработал тренером- 
преподавателем, отдавая часть 
души своим ученикам. Горожане 
помнят и ценят труд Виктора Жу-
равлева, организовавшего в Об-
нинске первую секцию по сам-
бо. Многие брали с него пример 
и сегодня память об этом чело-
веке очень важна для новых по-
колений спортсменов и горожан. 
Для нас он образцовый пример 
социального творчества, человек, 
который создавал и облагоражи-
вал среду обитания и общество 
на долгие годы.

Наукоград провел IX турнир по самбо, посвященный 
памяти мастера спорта СССР, тренера, воспитав-
шего огромную плеяду обнинских самбистов, 

Виктора Ивановича ЖУРАВЛЕВА.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

ТРАДИЦИОННЫЙ ТУРНИР ПАМЯТИ ТРАДИЦИОННЫЙ ТУРНИР ПАМЯТИ 
ЛЕГЕНДАРНОГО ТРЕНЕРА ЖУРАВЛЕВА ЛЕГЕНДАРНОГО ТРЕНЕРА ЖУРАВЛЕВА 
СОСТОЯЛСЯ В ОБНИНСКЕСОСТОЯЛСЯ В ОБНИНСКЕ
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О том, как театр готовится к сто-
летнему юбилею Веры Бесковой, 
нам рассказала режиссер Елена 
ЧЕРПАКОВА.

«МЫШЕЛОВКА» УДАЛАСЬ

Премьера спектакля «Мышелов-
ка» состоялась еще в 2019 году. Эту 
пьесу было решено поставить еще 
в пандемию, и работа долго шла 
в формате онлайн. Актеры собира-
лись на онлайн- читки, репетирова-
ли на расстоянии.

Поначалу играть приходилось на 
половину зала. Но спектакль жите-
лям Обнинска полюбился, и было 
принято решение его возобновить.

— Интересно было создать на 
сцене детектив, посмотреть, какие 
мы можем использовать вырази-
тельные средства, какой ход можно 
применить здесь. Я никогда не ста-
вила ничего подобного. 21-го у нас 
был аншлаг! Полный зал!

 ? — Какие художественные ходы 
были найдены?

— Первое убийство мы вынесли 
на сцену. Предполагалось, что оно 
 когда-то совершено, а мы вынесли 
его на сцену. Основная 
задача была, чтобы все 
находились под подо-
зрением, и  поэтому 
мы придумали оди-
наковые костюмы. 
Герои заходят, и они 
все по сообщению 
на радио подходят 
под описание убийцы. 
Убийство должно было 
быть выразительным, но 
чтобы было совершенно не по-
нятно, кто это сделал. Зрительское 
подозрение переходит с одного 
персонажа на другой, а потом на 
третий. Конечно, много было слож-
ностей, но, судя отзывам зрителей, 
они все подозревали разных пер-
сонажей. Все наши замыслы уда-
лись.

НОВЫЙ ГОД К НАМ МЧИТСЯ

 ? — Чем будете радовать зрителей 
в следующем сезоне?

— Сейчас все мое существование 
до января будет занято новогод-
ними спектаклями. Юный зритель 
каждый год испытывает интерес 
к нашим постановкам. Мы играем 

елки главы админи-
страции, играем 

для предприятий 
города, поэто-
му, конечно, мы 
сейчас должны 
очень хорошо 
подготовиться, 
ч тобы  наши 
маленькие зри-

тели были счаст-
ливы от встречи 

с нами.

 ? — Приобщились к искусству?

— Да, мы их много лет уже при-
общаем. Уже больше 10 лет этой 
традиции. Я  делала новогодние 
спектакли с актерами театра, даже 
еще когда еще не была в долж-
ности режиссера. Как говорит наш 
директор ГДК Ирина Витальевна, 
это бренд нашего Дворца культу-
ры —  наши елки, один из брендов. 
Поэтому, конечно, мы сейчас будем 
заниматься нашими любимыми 
детками.

 ? — Сценарий уже есть?

— Да, конечно, все, что касается 
подготовительной работы: сцена-
рий, пошив костюмов, изготовле-
ние декораций —  все готово. Не-
посредственно сейчас мы будем 
уже репетировать, танцы вводить. 
Мы готовим нашу елку совместно 
с ансамблем «Купава». И это тоже 
многолетняя традиция.

70 ЛЕТ ТЕАТР БЕСКОВОЙ 
ОТМЕТИТ НОВЫМИ 

СПЕКТАКЛЯМИ

Будущий народный театр за-
родился как театральный кружок 
при Доме культуры ФЭИ в Обнин-

ске. В 1954 году директор ДК ФЭИ 
Ирина СИЧКАРЁВА передала руко-
водство кружком молодой актрисе 
Вере Бесковой, позже окончившей 
Народный институт искусств и по-
лучившей диплом режиссёра.

По мнению самой Бесковой, Об-
нинский драматический театр на-
чался со спектакля по пьесе Алек-

сея Арбузова «Иркутская история», 
поставленного в 1961 году. Среди 
других спектаклей выделялся «Ма-
маша Кураж и её дети» по пьесе 
Бертольта Брехта, поставленный 
в 1964 году для Первого Всесоюз-
ного фестиваля народных театров. 
Спектакль стал лауреатом фестива-
ля, был снят и показан по второй 
программе Центрального телеви-
дения Гостелерадио СССР.

За всю историю существования 
театра через него прошло более 
400полутысячи участников.

 ? — Как планируете отметить юби-
лейный год?

— Следующий год для нашего те-
атра и для создателя театра Веры 
Бесковой юбилейный. В 24-м году 

столетие со дня рождения Вера Пе-
тровна и 70 лет театру.

Конечно, к этому событию мы бу-
дем готовиться.

 ? — Будут новые постановки?

— Весной у нас премьера спек-
такля «Волшебник Изумрудного 
города» —  рассчитываем успеть 
к весенним каникулам.

 ? — А что ждет взрослых зрителей?

— Начиная с  нового года, мы 
будем готовить постановку «Же-
нитьбы» Гоголя. Это очень яркий 
спектакль, который был в репер-
туаре театра при Вере Петровне. 
Музыкальное оформление делал 
Аркадий Александрович Арзамас-
цев. Мы выбрали именно эту пьесу, 
будем ее восстанавливать. Конеч-
но, это будет совершенно другой 
спектакль, потому что исполнители 
будут другие. Но мы постараемся 
сохранить максимально сценогра-
фию, ту, которую тогда придумали 
с Верой Петровной. С музыкальным 
оформлением будет нам помогать. 
Катерина БУЛКИНА, ученица Арза-
масцева.

 ? — В «Женитьбе» много мужских 
ролей, хватит актеров- мужчин?

— В нашей студии с мужчинами 
никогда проблем не было. У нас 
очень сильный и разноплановый 
мужской состав, и поэтому актеров 
хватит.

 ? — В юбилейном году желаем те-
атру удачных работ и новых твор-
ческих открытий. Ну, и конечно, 
благодарных зрителей.

— Мы очень благодарны нашим 
зрителям, они поддерживают наши 
творческие начинания и регулярно 
приходят на спектакли.

С приходом осени начался новый театральный сезон 
и народный театр имени Бесковой каждый месяц 
приглашал зрителей на спектакли. 29 и 30 сентября 

жители и гости Обнинска могли посмотреть «Грозу» Остров-
ского, а 21 октября в ГДК шла «Мышеловка» Агаты Кристи.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

ТЕАТР ИМЕНИ БЕСКОВОЙ ТЕАТР ИМЕНИ БЕСКОВОЙ 
ГОТОВИТСЯ К ЮБИЛЕЮГОТОВИТСЯ К ЮБИЛЕЮ

	■ Основатель театра Вера 
Бескова (1924-2000

	■  Режиссер театра 
Елена ЧЕРПАКОВА
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ПАДЕНИЕ С ТРЕТЬЕГО ЭТАЖА

Жуткие кадры 22 октября обле-
тели интернет. Черноволосый маль-
чишка подходит к эскалатору в ТЦ 
«Атлас», кладёт руку на поручень, 
рукав куртки затягивает, ребёнка 
тащит вверх, а потом мальчик па-
дает с третьего этажа.

Звук падения услышала сотруд-
ница одного из магазинов. Она 
увидела распластанного на полу 
мальчика.

ОДИН НА ОДИН С БЕДОЙ

Медики были на месте уже че-
рез 4 минуты. Ребёнка госпита-
лизировали в КБ № 8. У мальчика 
диагностировали множественные 
повреждения внутренних органов 
и скелета. В экстренном порядке 
была проведена серия оператив-
ных вмешательств, чтобы спасти 
ребенка. Его состояние оценива-
лась как крайне тяжелое.

Пока ехала бригада скорой, воз-
ле ребёнка собралась толпа —  со-
трудники магазина, посетители —  
все, кроме родителей. Обнару-
жить женщину, с которой ребёнок 
пришёл в ТЦ, удалось через 5–10 
минут. Изначально её приняли за 
мать.

Сестра пострадавшего рассказа-
ла нашему изданию, что в ТЦ маль-
чика привели покупать куртку.

— По дороге мама ему купила 
шаурму, но в магазин одежды не 
разрешили зайти с едой. И мама 
брату сказала, чтобы он стоял око-
ло входа и доедал. Он съел шаурму, 
но не пошёл к маме, а отправился 
к  эскалатору. У  него зацепился 
рукав куртки, и он, к сожалению, 

упал. Мама не сразу узнала о слу-
чившемся. Она нашла ему куртку, 
хотела его позвать, но его у входа 
не было. Она посмотрела в отде-
ле игрушек, но его и там тоже не 
оказалось. Тогда она спустилась на 
второй этаж и увидела толпу и мо-
его брата, —  добавляет Саша.

Сотрудники одного из магазинов 
добавляют, что к ним обращалась 
женщина с просьбой по громкой 
связи объявить, что она ищет ре-
бёнка.

РОДСТВЕННАЯ НЕРАЗБЕРИХА

Пострадавшего мальчика зовут 
Умед. Ему 6 лет. В детский сад он 
не ходит, в школу ему ещё рано.

Как нам удалось выяснить, 
мальчик пришёл в  ТЦ не с  ма-
мой. Сначала женщина говорила, 
что приходится ребёнку матерью, 
потом —  тётей, а  ещё —  сестрой. 

Мальчик гостил в Обнинске то ли 
у родственников, то ли у знакомых. 
В основном якобы он проживает 
во Владимирской области, но тоже 
то ли с родственниками, то ли со 
знакомыми. Родители мальчика 
в Таджикистане. Со слов тёти/се-
стры, отец ребёнка уехал на роди-
ну меньше месяца назад, а узнав 
о случившемся, решил вернуться 
в Россию. Но пока так и не объ-
явился. Доверенности на ребёнка 
у родственников нет. Сейчас жен-
щина, которая была с мальчиком 
в ТЦ, пропала. Родную мать маль-
чика нашли. Но ехать в Россию она 
не хочет, говорит, что болеет. Маль-
чику срочно необходимо прово-
дить операцию —  для этого нужно 
получить согласие родственников.

По факту падения ребенка 
с  эскалатора в торговом центре 

в Обнинске возбуждено уголовное 
дело —  оказание услуг, не отвеча-
ющих требованиям безопасности, 
повлекшие по неосторожности 
тяжкий вред здоровью.

— Что касается места, где ребе-
нок пролез, оно огорожено. При 
желании пролезть можно куда 
угодно. Особенно детям. У нас есть 
паспорт безопасности объекта. При 
введении в эксплуатацию у служб 
и ведомств замечаний и претензий 

к  этим ограждениям не было, —  
рассказал руководитель ТЦ «Атлас» 
Алексей Артемов.

Полиции ещё предстоит дать 
оценку семейной неразберихе —  
почему мальчик кочует между род-
ственниками. Но для всех сейчас, 
конечно, самое главное —  состоя-
ние ребёнка.

БОРЬБА ЗА МАЛЕНЬКУЮ ЖИЗНЬ

Медикам удалось на следую-
щее утро после трагедии мальчика 
стабилизировать. Его готовы были 
принять и областная, и столичная 
больница. После проведения теле-
медицинской консультации с уча-
стием детских реаниматологов 
Российской детской клинической 
больнице было принято решение 
о транспортировке Умеда в Мо-
скву. Силами санитарной авиации 
мальчика доставили в столицу. Он 
находится в  тяжело- стабильном 
состоянии, в реанимации. Специ-
алистами оказывается вся необхо-
димая помощь.

ПРОИСШЕСТВИЯ

— Он лежал лицом вниз, 
хрипел, а рядом с ним было 
 что-то из еды —  то ли шаур-
ма, то ли пицца, —  вспоми-
нает сотрудница магазина. 
Она тут же вызвала скорую.

КАК ПОСЕЩЕНИЕ ТЦ ОБЕРНУЛОСЬ ТРАГЕДИЕЙ

ШЕСТИЛЕТНИЙ РЕБЕНОК ШЕСТИЛЕТНИЙ РЕБЕНОК 
СОРВАЛСЯ С ЭСКАЛАТОРАСОРВАЛСЯ С ЭСКАЛАТОРА

«У него зацепился 
рукав куртки, и он, 
к сожалению, упал. 

Мама не сразу 
узнала о случив-

шемся».

Автор:
Елена 
ФРАНЦУЗОВА

	■ Оставшись один, ребёнок подошёл к эскалатору.

	■ Умеду 6 лет. Фото сделано за день до трагедии.

	■ Женщина, с которой пришёл 
ребёнок в ТЦ, оказалась вовсе 
не мамой.

	■ Сотрудница магазина на 
первом этаже вызвала скорую 
и поддерживала мальчика 
до приезда медиков.

	■ Возбуждено уголовное дело. Расследование находится 
на контроле прокуратуры.
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— Нередко можно наблюдать, как ро-
дители переводят ребенка в неположен-
ном месте или, не убедившись в безопас-
ности, начинают переходить проезжую 
часть по пешеходному переходу, одно-
временно разговаривая по телефону. 
Родители должны помнить главное: ре-
бенок может знать Правила дорожного 
движения, но поступать он будет так, как 
делают его мама и папа. Ведь ребенок во 

многом копирует поведение близких ему 
людей, поэтому сами родители являются 
косвенно виноваты в том, что с детьми 
происходят несчастные случаи, которые 
можно было предупредить, —  отметила 
Алина Тарасова.

Обратившись к родителям, инспектор 
порекомендовала следующее:

Напоминайте детям о правилах движе-
ния для пешеходов. Объясните ребенку, 
где, когда и как можно переходить про-
езжую часть, к чему могут привести на-
рушения Правил дорожного движения, 
как правильно вести себя в той или иной 
ситуации.

Расскажите ребенку, что переходить 
дорогу можно, когда все автомобили 

остановились, а  водители видят его 
и пропускают.

Не позволяйте детям выходить на 
проезжую часть из-за припаркованного 
транспорта.

Уделите особое внимание к обеспече-
нию безопасности детей- велосипедистов, 
а также передвигающихся с использова-
нием средств индивидуальной мобиль-
ности.

Не забывайте пристегивать ребенка 
ремнями безопасности и использовать 
детские удерживающие устройства каж-
дый раз, когда путешествуете вместе.

Водителям отдел Госавтоинспекция 
города рекомендует проявлять макси-
мальную бдительность при управлении 
автомобилем, избегать необдуманных 
маневров и соблюдать умеренный ско-
ростной режим.

— Особенно аккуратно следует дви-
гаться, снижая скорость, когда вы при-
ближаетесь к пешеходным переходам, 
остановкам общественного транспор-
та, детским площадкам, детским садам 
и школам. Заметив ребенка на дороге, 
рекомендуется заранее снизить скорость 
движения. Также важно помнить о без-
опасности пассажиров в  автомобиле, 
особенно при перевозке, —  напомнила 
Алина Тарасова.

БЕЗОПАСНОСТЬ

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

В  последнее время 
в Обнинске отмечает-
ся рост аварийности 

с участием несовершен-
нолетних. По информации 
инспектора по пропаганде 
безопасности дорожного 
движения отдела ГИБДД 
города Алины Тарасовой, ос-
новными причинами этого 
чаще всего становятся не-
внимательность пешеходов 
при пересечении «зебры», 
переход проезжей части до-
роги в неустановленном ме-
сте или перед близко иду-
щим транспортом, а также 
отсутствие светоотражаю-
щих элементов на одежде.

В ОТДЕЛЕ ГИБДД ОБНИНСКА ПРОСЯТ В ОТДЕЛЕ ГИБДД ОБНИНСКА ПРОСЯТ 
РОДИТЕЛЕЙ НЕ ПОДАВАТЬ ДЕТЯМ РОДИТЕЛЕЙ НЕ ПОДАВАТЬ ДЕТЯМ 
ДУРНОЙ ПРИМЕРДУРНОЙ ПРИМЕР

	■ Мероприятие ГИБДД, организованное для детей в Городском парке

	■ Обнинские инспекторы регулярно проводят занятия  со школьниками 
и воспитанниками детсадов

ПОДДЕРЖКА

2,4 МИЛЛИАРДА РУБ ЛЕЙ ПОЛУЧИЛИ КАЛУЖАНЕ ПО БОЛЬНИЧНЫМ ЛИСТАМ В 2023 ГОДУ

Получателями пособия по времен-
ной нетрудоспособности с начала 

года стали более 178 тысяч жителей 
Калужской области.

— Право на получение пособия 
по временной нетрудоспособности 
имеют официально трудоустроенные 
работники, за которых работодатели 
уплачивают страховые взносы. Размер 
пособия напрямую зависит от офици-
ального заработка работающего граж-
данина и его страхового стажа, —  со-
общает Пресс-служба ОСФР по Калуж-
ской области. —  При страховом стаже 
восемь и более лет размер пособия по 
временной нетрудоспособности со-

ставит 100% среднего заработка. При 
стаже от пяти до восьми лет —  80% 
среднего заработка. При стаже менее 
пяти лет —  60%.

Также пособие по временной не-
трудоспособности выплачивается 
индивидуальным предпринимателям, 
адвокатам, нотариусам и иным лицам, 

которые добровольно вступили в пра-
воотношения по обязательному соци-
альному страхованию на случай вре-
менной нетрудоспособности и в связи 
с материнством и уплачивают добро-
вольно за себя страховые взносы.

Выплаты по больничному листу про-
изводятся Социальным фондом в без-
заявительном порядке, в течение 10 
рабочих дней после поступления от 
работодателя всех необходимых све-
дений для расчета. Если пособие не 
пришло вовремя, обратитесь в ОСФР 
по Калужской области по телефону 
регионального контакт- центра: 8–800–
200–0195 (звонок бесплатный).

	● Рената БЕЛИЧ

ПРАЗДНИК ДЛЯ 
ВЕТЕРАНОВ ПЕДАГОГИКИ

ПРИ СТРОИТЕЛЬСТВЕ 
ГОСАРХИВА В ОБНИНСКЕ 
РОСТЕХНАДЗОР ВЫЯВИЛ 
НАРУШЕНИЯ

Управление образования и профсоюз органи-
зовали праздник для учителей, которые много лет 
формировали систему образования Обнинска.

В новой школе «Время, вперёд!» для почётных 
гостей провели экскурсию по школе, показали 
предметные кабинеты, оснащённые современным 
оборудованием, рассказали об особенностях об-
разовательной программы школы.

Ученики школы подготовили концерт для пе-
дагогов, который был принят гостями с большой 
радостью. Ветераны педагогического труда поде-
лились впечатлениями друг с другом за чаепитием 
с вкусными пирогами.

Ростехнадзор выявил 41 нарушение при стро-
ительстве Госархива в Обнинске. Приокское 
управление ведомства установило не только 
отсутствие предусмотренного проектной доку-
ментацией деформационного шва вдоль оси 1.Е, 
но и смещение трассы системы общеобменной 
вентиляции от планового положения, а также вы-
ступ за периметр колонны части закладных де-
талей креплений стоек витражных конструкций.

По данным фактам возбуждены два админи-
стративных дела в отношении лиц, допустивших 
нарушения. По статье о нарушении обязатель-
ных требований в области строительства и при-
менения строительных материалов им грозят 
штрафы.
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ТОГДА И СЕЙЧАС

Возьмите любую квартиру- 
вторичку не самого крупного ме-
тража и  попробуйте вспомнить 
организацию в ней пространства. 
Что первое приходит на ум? Ма-
ленькие кухни, где уже троим —  
тесно, узкие коридоры, неудобные 
прихожие, ощущение захламлен-
ности пространства, непонятные 
антресоли под самым потолком, 
добраться к  которым —  тот еще 
челлендж. Звучит не очень, правда? 
А ведь это реальность большинства 
квартир, в которых живут наши ро-

дители, друзья. Да и, возможно, вы 
сами. Пока.

Сегодня застройщики смотрят 
по-новому и на метраж, и на ор-
ганизацию пространства, и  на 
комфорт будущих владельцев. На 
первый план выходит эргономика. 
Например, коридоры давно счита-
ются самой бесполезной площадью 
в квартире. Вы никак не можете ее 
использовать, это просто квадрат-
ные метры, за которые вы вынуж-
дены платить.

А пространство даже в неболь-
ших квартирах должно быть ор-
ганизовано так, чтобы в ней было 
комфортно и  жить, и  отдыхать, 
и учиться, и работать, и заниматься 
рутиной. Одна квартира для всего.

СТИЛЬ И КОМФОРТ

Хотите лайфхак? Как проверить 
квартиру на эргономичность? Если 
вы не можете найти в  квартире 
место для работы или отдыха —  
комфортного —  квартира не эр-
гономична. Если не можете легко 
подобрать мебель —  квартира не 
эргономична. Если чувствуете, что 
в ней мало света —  квартира не 
эргономична. В общем, принцип 
понятен.

Причем эргономика —  это не 
просто про расставить мебель так, 
чтобы было красиво. Это про гео-
метрию пространства, точные рас-
четы до миллиметра. И в ЖК «Кос-
мос 2.0» этому уделяется огромное 
внимание. Вплоть до расчета рас-
стояния между кухонным столом 
и плитой. Проще говоря, куда ни 
посмотри —  все четко расплани-
ровано с учетом всех возможных 
жизненных сценариев.

Важно отметить, что эргономи-
ка —  абсолютно гибкая вещь. То 
есть никто не говорит, что только 
так и никак иначе надо расстав-
лять мебель, монтировать освеще-
ние и выделять зоны. Нет. Акцент на 
том, что в ЖК «Космос 2.0» учтены 
все параметры, то есть план пред-
полагает, что вы можете с комфор-
том и отдыхать, и работать, и при-
нимать гостей на своей жилпло-
щади и при этом не испытывать 
неудобств.

УДОБСТВО В МЕЛОЧАХ

Для работы застройщик ЖК 
«Космос 2.0» приглашает высоко-
квалифицированных интерьерных 
дизайнеров, понимающих, что та-
кое зонирование, как правильно 
его организовать и на чем сделать 
акценты.

Поэтому в квартирах с отделкой 
просчитано абсолютно все. Напри-

мер, ящички. Казалось бы, приятная 
мелочь, но насколько они экономят 
пространство! Нет надобности по-
купать массивные шкафы, увеши-
вать стены полками, по факту за-
хламлять пространство —  ящики 
решают вопрос размещения вещей.

Еще один момент —  освещение. 
Неправы те, кто думает, что одной 
лампы посредине потолка или 
естественного света —  достаточно. 
О, нет. Для каждой зоны: будь то 
рабочая или для отдыха —  должно 
быть свое освещение. Важно най-
ти баланс между искусственным 
и  естественным светом, создать 
за счет него ощущение воздуха. 
Поэтому дизайнеры скрупулезно 
просчитывают и расстояния между 
светильниками, и их расположение, 
и их количество.

И так совершенно любой аспект.

БЕЗОПАСНОСТЬ И УЮТ

Давайте честно —  жить мы хо-
тим не только в красивой и стиль-
ной квартире, но и в безопасной. 
Опустим такие явные вещи, как 
торчащие провода или искрящие 
розетки. Обратим внимание на, на-
пример, углы плинтуса. Да-да, если 
он острый —  это уже небезопас-
но. Можно удариться, пораниться, 
а если есть маленькие дети, то есть 

шанс травмы. Или розетки —  пло-
хая изоляция небезопасна. Полы 
в ванной —  обязательно должно 
быть нескользящее покрытие.

В ЖК «Космос 2.0» о вашей без-
опасности заботятся точно так же, как 
и о вашем комфорте. Вся электрика 
проводится в соответствии с техниче-
скими нормами, плинтусы не страш-
ны мизинцам (а мы все знаем, как 
неприятно удариться этим пальцем 
об угол), а розетки не станут первым 
негативным опытом ваших детей.

Поговорим сегодня об эргономике. Если про-
стыми словами, эргономика —  про правиль-
ную организацию рабочего или жилого места, 

про подбор практичной мебели, использование 
удобных инструментов. В общем, максимальное 
удобство и свобода даже в минимальном про-
странстве.

КАК ОБУСТРОИТЬ СВОЮ КВАРТИРУКАК ОБУСТРОИТЬ СВОЮ КВАРТИРУ

ПРОСТРАНСТВО ПРОСТРАНСТВО 
С ПОЛЬЗОЙС ПОЛЬЗОЙ

Приобрести квартиру с отделкой 
в готовом доме и получить всю необ-
ходимую информацию можно по но-
меру телефона +7 (484) 220–06–19 
или оставив заявку на сайте (скани-
руйте QR-код).

БОЛЬШЕ ИНФОРМАЦИИ

 Электромонтажные работы 
с установкой розеток, выключателей 
и точечных светильников;

 Сантехнические работы с уста-
новкой акриловой ванны, мебели, 
инсталляции, полотенцесушителя 
и комплекта смесителей;

 Укладка напольных покрытий;
 Установка межкомнатных две-

рей, оклейку стен обоями.

КВАРТИРА С ОТДЕЛКОЙ ЭТО

Застройщик: ООО СЗ «Белквартал». Проектная декларация размещена на сайте наш.дом.рф, belkvartal.ru. Разрешение на ввод в эксплуатацию 40–27–15–2023 от 10.08.2023. Не является публичной офертой. Реклама 18+. ОГРН 1154025000469, ИНН 4025442488. *Количество квартир ограничено.
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НЕ ТОРТ, А СКАЗКА

Директор производства хлебо-
комбината Елена Кузнецова рас-
сказала, что в настоящее время ас-
сортимент предприятия насчитывает 
более 40 наименований сладкой 
продукции. И он постоянно расши-
ряется благодаря разработке новых 
рецептов. Это не только торты и пи-
рожные, но и печенья, булки, руле-
ты, молочные коржи, кексы. Вкусы 
у всех, конечно, разные. У каждого 
покупателя свои предпочтения, но 
лидером продаж является знаме-
нитый традиционный бисквитно- 
кремовый торт «Сказка», который 
представлен во многих сетевых 
магазинах нашей области. Он 
недорогой и очень 
вкусный —  с  неж-
ным бисквитом. 
Далее в рейтинге 
востребованности 
следуют «Прага» 
и «Рябинушка».

В   со ста в  то р -
та «Прага» входит 
очень вкусный крем, 
который готовится 
на сливочном масле, 
с добавлением молочно- сахарного 
сиропа и какао- порошка. Сам би-
сквит тоже из натуральных продук-
тов, с содержанием яиц. Большим 
спросом пользуются и  молочные 
коржи.

Торты сейчас стараются делать не-
большими —  опять же для удобства 
покупателей. Ведь такие изделия де-
шевле, а у многих любителей слад-
кого не всегда есть возможность по-
тратить большую сумму на большой 
торт.

Но важно знать, что как при вы-
печке хлеба, так и при изготовлении 
кондитерских изделий используется 
только мука высшего сорта и другие 
высококачественные ингредиенты, 
обеспечивающие в составе продук-
та наличие витаминов, кальция, маг-
ния и железа. Именно поэтому про-

дукцию этого предприятия высоко 
оценивают на различных конкурсах. 
Так, год назад хлебокомбинат стал 
победителем регионального конкур-
са «Покупаем Калужское» в номина-
ции «Калужская новинка 2022 года». 
Этой награды предприятие удосто-
илось в том числе и за пирожное 
«Лакомка».

У КАЖДОГО СЛАДКОЕЖКИ СВОИ 
ПРЕДПОЧТЕНИЯ

В этом году технологи предпри-
ятия разработали новые рецептуры 
кондитерских изделий, среди кото-
рых морковное пирожное с караме-
лью (бисквит с перетертой натураль-
ной морковью), шоколадный торт 

с кофейным вкусом «Молочный 
ломтик», фисташковый 

рулет с  вишневой на-
чинкой.

Следует отметить, 
что сладкую продук-
цию на обнинском 
х л е б о к о м б и н а т е 
выпускали практи-
чески с первого дня 
его работы. Тогда же 
было запущено очень 

много сладких изделий. Появились 
торты с  красивыми названиями: 
«Улыбка», «Лакомка». С 2009 года 
начали выпускать торт «Рябинушка». 
Каждый из них по-своему вкусен 
и неповторим и у каждого уже по-
явилось среди горожан множество 
поклонников.

К примеру, «Лакомка» —  это шоко-
ладный бисквит со взбитыми слив-
ками, с кусочками кураги и с фунду-
ком. Торт пропитан сиропом с конья-
ком и обсыпан трюфельной массой. 
А «Рябинушка» —  это тортик с насто-
ящей черноплодной рябиной и сгу-
щенкой. Выглядит очень аппетитно 
и по вкусовым качествам полностью 
соответствует своему оформлению.

У тех покупателей, которые пред-
почитают пирожные, тоже есть вы-
бор. На хлебокомбинате выпускают 

целую линейку этой продукции, куда 
входят «Картошка», «Птичье моло-
ко», «Темный бархат» и «Топтыж-
ка». Но лидерами продаж являются 
«Картошка» и «Корзинка» —  с бел-
ковым кремом.

Среди новик хотелось бы отме-
тить торты «Морковный» и «Вечер», 
а  также пирожные «Воздушное 
с кремом», «Пчёлка» и «Кокетка». 
Все они изготавливаются по тради-
ционным рецептам —  здесь тради-
циям не изменяют. Именно поэтому 
многие москвичи специально заез-
жают с дач в фирменные торговые 
точки обнинского хлебокомбината, 
чтобы купить себе  что-нибудь вкус-
ненькое.

ВНЕ КОНКУРЕНЦИИ

Мы поинтересовались у  Елены 
Дмитриевны, как придумываются 
новые рецепты. Оказывается, у каж-
дого вида продукции своя история 
появления. Какие рецепты пред-
приятию предоставляют компании, 
продающие сырье,  какие-то техно-
логи придумывают сами,  какие-то 
им подсказывают коллеги из других 
хлебокомбинатов.

Но окончательное решение о том, 
стоит запускать кондитерское из-
делие в  массовое производство, 
принимается коллегиально. Если 
большинством голосов оно положи-
тельное, за дело берется планово- 
экономический отдел, специалисты 
которого делают расчеты, сколько 
будет затрачено и сырья и какую 
необходимо установить стоимость. 
Мониторингом востребованности 
данной продукцией на рынке за-
нимается уже отдел продаж. То есть 
появлению на витрине магазина 
даже одного нового пирожного 
предшествует большая и кропотли-
вая работа разных отделов пред-
приятия.

При этом конкуренция сейчас 
большая, кондитерские изделия ве-
зут к нам даже из Беларуси. Но об-
нинский хлебокомбинат ее достояно 
выдерживает.

ОБНИНСКИЙ ХЛЕБОКОМБИНАТ ОБНИНСКИЙ ХЛЕБОКОМБИНАТ 
ДЕЛАЕТ НАШУ ЖИЗНЬ СЛАДКОЙДЕЛАЕТ НАШУ ЖИЗНЬ СЛАДКОЙ

	■ На обнинском хлебокомбинате выпекают такие шедевры

	■ Пирожные с суфле

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

Обнинское предприятие ОАО «Хлебокомбинат» про-
должает радовать покупателей своей продукцией. 
В этом году здесь запустили в производство не-

мало новинок. И особо порадовал своим разнообразием 
кондитерский цех.

	■ Один из тортов 	■ У кондитеров обнинского 
хлебокомбината золотые руки

	■ Торт «Морковный»
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В атмосфере теплых семейных посиде-
лок представители обнинских династий 
посмотрели фильм о себе, узнали о се-
кретах традиционной чайной церемонии 
и счастливой семьи.

КОНКУРС НЕ СОРЕВНОВАНИЕ СЕМЕЙ, 
А ИХ ПРИЗНАНИЕ

Выявить семейные традиции первого 
российского наукограда —  те скрепы, ко-
торые делают каждую семью неповтори-
мой, позволяют сохранять семейные узы, 

воспитывать детей, формируя будущий 
облик города и страны —  такую задачу 
поставили себе организаторы конкурса 
эссе «Семейные традиции династий го-
рода первых».

— На церемонии награждения присут-
ствует 21 династия. Это люди, у которых 
много детей и которые поддерживают 
семейные традиции, —  сказал Павел ЖУ-
РАВЛЕВ, руководитель проекта.

В рамках мероприятия выступили се-
мьи, которые рассказали о своих династи-
ях, чем занимаются, интересуются и живут.

Конкурс стартовал в апреле 2023 года 
в Технической академии Росатома в рам-
ках грантовой программы «Православ-
ная инициатива —  2023» Фонда «Сора-
ботничество».

Партнерами конкурса выступили Ад-
министрация города Обнинска, ГНЦ 
РФ-ФЭИ им. А. И. Лейпунского, ВНИИРАЭ, 
ПАО ПЗ «Сигнал», ИАТЭ НИЯУ МИФИ, 
Технический лицей города Обнинска, 
Лицей «Держава», ДПЦ «Вера. Надежда. 
Любовь», Храм Рождества Христова, Об-
нинская торгово- промышленная палата, 
Фонд «Усадьба Белкино», Центр социаль-
ной помощи семье и детям «Милосер-
дие», газета «НГ-Регион».

В 21 конкурсном эссе участники кон-
курса рассказали сердечные истории 
о судьбах и традициях представителей 
династий педагогов, врачей, художников, 
журналистов, священников, предприни-
мателей, рабочих и, конечно же, ученых- 
атомщиков. Все они не только работали 
во благо государства, но и наполняли 
город особенным, свой ственным только 
ему духом. Авторы работ представляют 
разные поколения династий. Это и те, кто 
стоял у истоков города и атомной отрас-
ли, и их дети, внуки и правнуки.

По решению оргкомитета конкурса, 
в который вошли представители духо-
венства, власти, бизнеса, образования 
и науки, каждая из представленных се-
мей внесла свой важный вклад в разви-
тие города, и была отмечена. Конкурс не 
соревнование семей, это их признание.

— Сохранение памяти своих предков —  
ценностный ориентир, формирующий 
стержень в молодом поколении, —  счи-
тают организаторы акции. Необходимо, 
чтобы подростки не только знали о лю-
дях, значимых для города, но и сами рас-
сказывали о том, что такое семья и каким 
они видят будущее своей страны в рам-
ках школьной и внеклассной программы.

КОНКУРС

НОВОСТИ

СЕКРЕТЫ СЕМЕЙНОЙ 
ЖИЗНИ И РУССКОЙ 

ЧАЙНОЙ ЦЕРЕМОНИИ

21 ОБНИНСКУЮ ДИНАСТИЮ 
ПОЗДРАВИЛ «РОСАТОМ»

В Технической академии Росатома состоялась торжественная 
церемония награждения участников конкурса «Семейные 
традиции династий города первых». В наше смутное время, 

когда основы жизни человека пытаются оспорить и обесценить, 
очень важно, что семью поддерживает не только государство 
и сами граждане, но и большие корпорации.

МАТЕРИ 15 ДЕТЕЙ 
ИЗ КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ ПРИСВОИЛИ 
ЗВАНИЕ «МАТЬ-
ГЕРОИНЯ»

18 ОБНИНЦЕВ ПО СУДУ 
ОБЯЗАЛИ ПРОЙТИ 
НАРКОЛОГА

Матери 15 детей из Жиздры Калужской обла-
сти присвоили звание «Мать-героиня» по указу 
Президента РФ. К званию прилагается возна-
граждение в 1 миллион руб лей. Все дети Ольги 
Рудченко родные. Она воспитывает их вместе 
с мужем Александром. Старшие сыновья уже 
выросли, создали свои семьи и приезжают к ро-
дителям в гости с внуками.

«Главное, чтобы дети любили друг друга, ува-
жали, не делали зла и всегда могли прощать», —  
уверена Ольга Рудченко.

Губернатор Калужской области Владислав 
Шапша поздравил Ольгу Евгеньевну с присво-
ением звания.

«Материнство —  великая миссия, большой труд 
и огромная радость. Мать-героиня —  высшее 
звание Российской Федерации, наравне с Геро-
ем России. Оно было установлено по инициативе 
Владимира Путина год назад.

Доброта, забота, уважение к старшим, тру-
долюбие. Супруги Рудченко прививают детям 
традиционные нравственные ценности, много 
внимания уделяют интеллектуальному развитию.

Такие семьи —  гордость Калужской земли. 
Сердечно поздравляю Ольгу Евгеньевну и всю 
большую дружную семью Рудченко с высокой 
наградой. Любви, радости, тепла домашнего оча-
га и душевных сил», —  отмели глава региона.

Напомним, что последние в истории СССР при-
своения звания «Мать-героиня» состоялись со-
гласно 14 ноября 1991 года по Указу Президента 
СССР. Звание перестали присуждать в связи с ис-
чезновением СССР.

В июне прошлого года Президент РФ Вла-
димир Путин поручил вернуть звание «Мать-
героиня» и добавить к нему выплату 1 миллион 
руб лей. Звание и соответствующий орден были 
учреждены в августе 2022 года.

Прокуратура Обнинска в рамках осуществле-
ния надзора провела проверку исполнения ме-
дицинскими организациями законодательства 
о здравоохранении. Выявлено, что не все граж-
дане, состоящие на учете, проходили обследова-
ние. Некоторые нарушали порядок диспансерно-
го наблюдения.

Прокуратура подала в суд 18 исков, которые 
были удовлетворены в полном объеме. Нару-
шителей обязали явиться в медучреждение для 
прохождения обследования.
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НОВОСТИ

СЕМЬЯ —  ХРАНИТЕЛЬ ТРАДИЦИЙ

Семья —  это ежедневный, многолетний 
труд, наполнить будни яркими и позитив-
ными событиями умеют все представите-
ли династий Обнинска.

В конкурсе династия Мартыновых по-
бедила в категории «Хранители русских 
обычаев и обрядов».

Самой яркой и  многочисленной на 
празднике стала семья МАРТЫНОВЫХ —  
12 человек в  традиционных русских 
костюмах. Мартыновы Александр Афа-
насьевич и Вера Семеновна приехали 
в Обнинск в 1954 году. Александр Афа-
насьевич был директором ДК ФЭИ. Сын, 
Мартынов Игорь Александрович стал на-
стоятелем Храма Святителя Луки, Марты-
нова Марина Анатольевна —  руководи-
тель фольклорного ансамбля «Дружень-
ка». Семья дважды награждена медалью 
святых Петра и Февроньи.

ОБНИНСК ГОРОД МОЛОДОЙ, 
НО ОЧЕНЬ ИНТЕРЕСНЫЙ

Церемония награждения победителей 
конкурса началась с минуты безопасно-
сти. Академия Росатома напомнила со-
бравшимся, что корпорация всегда много 
внимания уделяет безопасности. Гостям 
рассказали о том, как себя вести в случае 
экстремальной ситуации.

Павел Журавлев, приветствуя предста-
вителей династий, сказал, что Обнинск, 
хоть и не очень взрослый город, но очень 
интересный.

— Всем хочется знать секреты семей, 
которым удается сохранять семейные 
традиции. И одна из таких традиций —  
собираться за столом, журить детей, ко-
торые бегают вокруг.

В зале, где проходила церемония, для 
каждой приглашенной семьи были по-
ставлены столы, на которых красовались 
настоящие самовары с традиционным 
угощением.

— Чай пахнет костром, вы такой уже 
давно не пили, —  сказал Павел Журавлев.

ЧТО ОБЩЕГО МЕЖДУ ЯДЕРНЫМ 
РЕАКТОРОМ И САМОВАРОМ

Дмитрий Скобков рассказал о тради-
циях чайной русской церемонии. Самое 
главное в этом деле —  большая дружная 
компания.

— Семья —  это ячейка сохранения до-
брых традиций, памяти предков. А само-
вар —  это не просто нагревательный при-
бор, —  заверил Дмитрий. —  Обратите вни-
мание на схожесть самовара и ядерного 
реактора. Обнинск подспудно послужил 
сохранению чайных традиций. После ре-
волюции народ из деревень пошел в го-
рода, и поначалу в столовых и на комму-
нальных кухнях не обращали внимание 
на церемонии. А в пятидесятых наладили 
выпуск электрических самоваров.

Напоследок знаток чайных традиций 
открыл несколько секретов вкусного 
чая: заварку засыпают в сухой чайник, 
5–7 минут заваривают чай и ни в коем 
случае его не перезаваривают.

ДИНАСТИЯ —  ЭТО ЛЮДИ  
С ОДНИМИ ЦЕЛЯМИ

Глава администрации Обнинска Татья-
на ЛЕОНОВА, приветствуя обнинские ди-
настии, отметила, что город —  это люди, 
а  люди счастливы, когда есть семья. 
Какие бы мы ни были современные, мы 
должны помнить свои традиции.

— У нас в городе все гармонично: есть 
мужчины и есть женщины.

Глава Горсобрания Обнинска Генна-
дий АРТЕМЬЕВ пожелал конкурсу стать 
доброй традицией Обнинска:

— Династии, это не только люди с од-
ной фамилией, это люди с одними це-
лями. Сегодня, сохраняя династические 
традиции, продолжают работать во славу 
Обнинска.

Режиссер фильма о семейных дина-
стиях Артем Смирнов представил фильм 
о династиях Обнинска. Режиссер расска-
зал, что он родился в маленьком городе, 
и хотя полжизни живет в Москве, ему 
очень понравилась теплая атмосфера 
нашего города.

Фильм о судьбах обнинских семей, где 
каждая судьба —  часть большой истории 
нашей Родины, память о горьких годах 
вой ны и о счастье созидания, радости от 
строительства и развития города.

ВКЛАД В РАЗВИТИЕ ГОРОДА

Династия Королевых- Алексеевых по-
бедила в категории «Династия, внесшая 
значительный вклад в развитие города».

Се р ге й  Н и ко л а е в и ч  Ко р о л ё в 
в 1948 году по распределению молодых 
специалистов приехал работать в лабо-
раторию «В» ФЭИ. Его супруга, Лилия 
Сергеевна, трудилась врачом- терапевтом, 
заботясь о здоровье работников строи-
тельных организаций Обнинска. Бабушка 
Надежда Марковна Алексеева, работала 
медицинской сестрой с 1958 по 1990 год.

ВЕРНОСТЬ «СИГНАЛУ»

Тямин Валерий Иванович —  уроженец 
села Тарутино Жуковского района. Сразу 
после службы в армии Валерий Ивано-

вич пришел работать на завод «Сигнал» 
токарем 4 разряда.

Вся трудовая жизнь династии Тями-
ных связана с заводом «Сигнал». Супру-
га, дочь и зять также работают на этом 
предприятии. Семья активно участвует 
в  жизни завода, профессиональных 
и корпоративных праздниках, туристи-
ческих слетах.

АКТИВНЫЕ АТОМЩИКИ.  
69 ЛЕТ В ФЭИ!

В династии Логиновых —  Верещагиных 
все члены семьи занимаются спортом, 
участвуют в городских соревнованиях, 
а также увлекаются поэзией и творче-
ством.

Участвовали в конкурсе в номинации 
«Профессиональная династия», катего-
рия «Активная династия атомщиков».

В Обнинск Николай Иванович Логи-
нов приехал в 19 лет по распределению, 
сразу после окончания Уральского по-
литехникума в 1954 году. Принят в ФЭИ 
лаборантом, затем без отрыва от про-
изводства окончил вечернее отделение 
МИФИ. Николай Иванович работает 
в ФЭИ уже 69-й год. По стопам отца по-
шла его дочь Татьяна Николаевна —  одна 
из трех женщин- докторов наук в ФЭИ!

ТРАДИЦИЯ БЕРЕЧЬ ЗЕМЛЮ

В 1959 году в Обнинске создали фи-
лиал НИФХИ им. Л. Я. Карпова, и Вадима 
Михайловича Новаковского, молодого 
и уже известного своими работами кан-
дидата технических наук, пригласили за-
ведовать сектором № 4.

Его супруга Ирина Николаевна после 
окончания ВГИКа создала клуб любите-
лей кино «Ракурс», приглашала в город 
интересных людей, благодаря ей обнин-
цы в 60-е годы увидели фильмы Чаплина 
и Диснея.

Дочь, Ольга Новаковская, вместе 
с комсомольским активистом Дмитри-
ем Сергеевым создали экологическую 
дружину «Бемби». Дружина проводи-
ла субботники в  Белкинском овраге, 
очистку лесных массивов, проложила 
пешеходные тропы в Гурьяновском лесу. 
Под руководством Ольги была заведена 
традиция отмечать в городе День земли. 
К тому же, были созданы организация 
Российских юных разведчиков и скаут-
ское движение.

В этом конкурсе нет побежденных, нет 
более или менее важных семей. Всем им 
есть, что рассказать грядущим поколени-
ям. И пусть фильм о династиях Обнинска 
станет настоящей реликвией не только 
в семьях, но и в городе Первых.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

БОЛЕЕ 190 МИЛЛИОНОВ 
РУБЛЕЙ НАПРАВИЛИ 
В ЭТОМ ГОДУ НА РЕМОНТ 
ОБНИНСКИХ ДОРОГ

В этом году на ремонт обнинских дорог на-
правили 191,8 млн. руб лей. Это на 86 млн. боль-
ше, чем в 2022-м. Отремонтировано порядка 
12,9 км —  на 5,3 км больше, чем годом ранее. 
Общая площадь работ превысила 124,4 тысячи 
квадратных метров —  на 48,9 тысяч «квадратов» 
больше прошлого года.

Об этом проинформировал депутатов руково-
дитель комплекса городского хозяйства админи-
страции Игорь Раудуве на заседании Обнинского 
городского Собрания.

По нацпроекту «Безопасные качественные до-
роги» отремонтированы:

 автомобильная дорога на участке проспекта 
Ленина от Треугольной площади до улицы Мира;

 улица Комарова от проспекта Ленина до 
Гурьянова;

 улица Звездная вдоль домов 5,7 и 9 до де-
сятой школы;

 поворот от Северного въезда к муниципаль-
ной промзоне;

 улица Победы на участке от проспекта Ле-
нина до улицы Курчатова.

За счет средств областной казны на организа-
цию дорожной деятельности отремонтированы:

 проспект Ленина от площади Преображе-
ния до площади Бондаренко;

 улица Пирогова от II проходной ФЭИ до 
улицы Менделеева;

 улица Пирогова;
 улица Мигунова;
 улица Лермонтова;
 улица Гоголя;
 улица Блохинцева от проспекта Ленина до 

улицы Комсомольской;
 улица Горького;
 улица Парковая;
 улица Мира на участке от ж/д № 9 до ж/д 

№ 21;
 проспект Ленина между площадью Преоб-

ражения и улицей Комсомольской;
 проезд от проспекта Ленина до приемного 

покоя ФБГУЗ КБ № 8 с выездом на Пионерский 
проезд;

 проезд от пр. Ленина,120 до Гурьянова,17.
За счет городского бюджета по программе 

«Дорожное хозяйство» привели в порядок:
 проезд вдоль детского сада «Сказка»;
 дублер проспекта Маркса на участке между 

ТЦ «Мост» и «Дом для дома»;
 дублер проспекта Маркса на участке между 

домами № 114 и № 124;
 дублер улицы Гагарина на участке между 

домами № 57 и № 21;
 проезд вдоль Дома ученых.
Ремонт картами проводился на:
 улице Заводская;
 проспекте Маркса на участке между домом 

№ 120 и улицей Курчатова;
 проезде от улицы Гагарина к лицею «Дер-

жава».
Подводя итоги, глава городского самоуправле-

ния Геннадий Артемьев выразил слова благодар-
ности Губернатору Калужской области Владисла-
ву Шапше за финансовую поддержку Обнинска 
при проведении дорожных ремонтов и побла-
годарил администрацию и Контрольно- счетной 
палате города за организацию работ и контроль 
за их исполнением.
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Количество сбитых на дороге детей и уби-
тых пешеходов в  Обнинске в  октябре 
2023 года побило все мыслимые анти-

рекорды. Чтобы  как-то образумить водите-
лей и сберечь жизни пешеходов, инспекторы 
ГИБДД 23 октября вышли на городские дороги. 
Стоять под осенним дождем и уговаривать водите-
лей соблюдать ПДД —  удовольствие небольшое, но 
возможно именно эта работа спасла  чью-то жизнь 
в этот промозглый осенний вечер.

ДИСКУССИЯ

СПАСИБО 
ЗА СПАСЕННЫЕ 

ЖИЗНИ

— Хотелось бы поблагодарить ин-
спекторов за их работу, —  позвонил 
журналистам водитель с 28-летним 
стажем Анатолий. —  За день до это-
го я наблюдал в городе несколько 
происшествий, от которых машины 
«улетали» на газоны. И это в хо-
рошую погоду. Манера вождения 
некоторых обнинских водителей 
просто возмутительна. Хотелось 
бы чаще видеть инспекторов на 
дорогах.

Однако далеко не все понима-
ют важность работы инспекторов 
и безусловность соблюдения ПДД. 
Вероятно, именно поэтому слова 
начальника отдела ГИБДД Обнин-
ска вызвало бурю негодования 
среди водителей, обвиняющих во 
всех грехах пешеходов и инспек-
торов дорожного движения.

ЗА НЕДЕЛЮ В ОБНИНСКЕ 
СБИЛИ 5 ДЕТЕЙ И УБИЛИ 

ЖЕНЩИНУ

— Чаще всего пешеходов сбива-
ют в утренние и вечерние часы, —  
сказал начальник отдела ГИБДД 
Обнинска, майор полиции Констан-
тин Бочинин. —  На прошлой неделе 
в городе произошло 5 ДТП, в кото-
рых пострадали 5 детей и погиб-
ла пожилая женщина —  водитель 
автобуса не заметил пешехода 
и совершил наезд. Как пояснил во-
дитель, пешеход попал в мертвую 
зону. Он остановился после того, 
как почувствовал удар.

Есть такие водители, которые иг-
норируют даже требование инспек-
торов и не предоставляют дорогу 
пешеходу. Составлено 5 протоколов.

— До водителей должно дойти, 
что правила дорожного движения 
написаны для того, чтобы сберечь 
жизни людей, —  уверены оптимисты.

Однако, судя по дискуссии, кото-
рая развернулась в интернете, об-
нинским пешеходам лучше вообще 
на улицу не выходить.

МОЖЕТ, ОБНИНСК СТАНЕТ 
ПЕРВЫМ В ДЕЛЕ СОХРАНЕНИЯ 

ЖИЗНЕЙ ПЕШЕХОДОВ?

Есть достаточно мирные и раци-
ональные предложения. Например, 
Ольга предлагает «всех пешеходов 
заставить светоотражающие лен-
точки на себя повесить! 

А то по обочине в темноте идут 
во всем черном, да еще и не про-
тив движения, вообще ничего не 
боятся!»

ОБНИНСКИЕ ВОДИТЕЛИ ОБНИНСКИЕ ВОДИТЕЛИ 

ПРОТИВ ПЕШЕХОДОВ ПРОТИВ ПЕШЕХОДОВ 
И ПРОФИЛАКТИКИ ДТПИ ПРОФИЛАКТИКИ ДТП
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Таня Шатрова видит причину в другом: 

«Освещения дорог нет… Хоть обрейдуй-
тесь, меньше сбитых не будет, пока осве-
щения нормального не будет!»

Галина уверяет, что «есть такие пеше-
ходы, которые не смотрят по сторонам, 
идут в капюшоне, с телефоном в руках! 
Нужно быть взаимно ответственными! 
Особенно в осеннее и  зимнее время 
года, практически постоянно темно! Све-
тоотражающие наклейки были бы очень 
кстати для пешеходов!»

«Хуже всего пешехода видно, когда 
асфальт мокрый» —  объясняют водители.

А читатель с ником «Сергей Акулов» 
сетует на то, что любимая одежда об-
нинцев серо-черно- асфальтная.

Конечно, заставить юридически всех 
наклеить светоотражающие элементы 
пока невозможно. Но может обнинцы 
сами наклеят светооражатели? Это по-
кажет уважение пешеходов к водителям. 
А уж не обеспечить ребенка фликером —  
это вообще безответственно. Особенно, 
если ребенок сам передвигается по 
городу.

ВО ВСЕМ ВИНОВАТЫ 
ПЕШЕХОДЫ!

Но рациональных и мир-
ных предложений немно-
го. Некоторые граждане 
сильно возмущены 
тем, что на улицах по-
явились инспекторы, 
уверяя, что именно 
из-за этого на ули-
це Цветкова обра-
зовалась пробка.

Но больше всего 
досталось пешехо-
дам: одним гражданам не нравится, что 
пешеходы идут по одному, другие, что 
они вываливаются толпой на зебру.

Некая «Тамара СНТ Протва», судя по 
высказываниям, просто ненавидит горо-
жан, которые ходят пешком, обзывая их 
урюками: «Глаза разуть надо и смотреть 
по сторонам, потому что самая толстая 
ж…а может остановиться быстрее, чем 
авто даже на незначительной скорости!»

Если человек с таким менталитетом 
садится за руль, чаще всего он не ува-
жает любых участников движения. Впро-
чем, как и людей в принципе. Впрочем, 
не одну Тамару раздражают люди. Ее 
поддерживает Екатерина: «Да, тоже бе-
сят эти пешеходы. Идут нескончаемым 
потоком по одному человеку. Один толь-
ко прошел, уже второй ступает на пере-
ход. Сделали богов  каких-то из пешехо-
дов». Дамы вообще себя не сдерживают: 
Светлана: «Гребаные пешеходы, ого»

Вероятно, у этих дам нет ни детей, ни 
родителей, ни друзей, которые ходят по 
дорогам и нагло ступают на зебру не 
так, как хочется спешащей на маникюр 
обнинчанке. Или дамы так впечатлились 
аудиопосланием некого обнинского во-
дителя, которого возмутила профилакти-
ческая акция ГИБДД.

Интересное предложение прозвучало 
от читателя с ником «МЮ»: «Надо про-
вести аудиэкспертизу, найти товарища 
и оштрафовать за разжигание ненави-
сти между «гребанными» пешеходами 
и примерными водителями»

— И что делать пешеходам? Не хо-
дить? Взлетать? Наверное, и дети доро-
гу переходят! Право, негодники мешают 
водителям! —  иронизируют читатели.

А ДАВАЙТЕ ОЛЕНЯМИ 
ПОВОЗМУЩАЕМСЯ!

Но звучат и слова в защиту пешеходов. 
Роман интересуется у ярых человеконе-
навистников: «А автор сам, когда ходит 
пешком, на каждом переходе организует 
что ли группу из пешеходов и не пуска-
ет остальных, пока не наберется группа? 
Пешеходы всегда ходят беспорядочно»

Сложно возразить  что-то Татьяне, кото-

рая ярко и четко оформила свою мысль: 
«А ещё попадаются, кто проезжает на 
красный! С этим как быть? Оправдать? 
Девушку сбили на 51 квартале на зелё-
ный! Парня на Олимпе насмерть на всей 
скорости, на пешеходном? Это норма? 
Пешеходы виноваты?»

Сергей Акулов: «В такую погоду, сидя 
в автомобиле, всегда пропускаю пешехо-
да, даже если он за 5 метров до дороги. 
Возмущающийся автор, сидящий в сухом 
и теплом авто, ну, постоял ты 15 минут. 
Молодец, все постояли. Ты бы лучше 
оленями на Цветкова с правой полосы 
повозмущался. Или оленями, которые на 
красный ехали, чтобы успеть потом по-
возмущаться».

Добавить к этому нечего. Думаю, те, 
кому мешают пешеходы, им и водители 
мешают.

ПЛОХОМУ ТАНЦОРУ ЧТО-ТО МЕШАЕТ

Ну, и, конечно, не обошлось без вы-
сказываний в сторону власти, которая 
не оборудовала дороги идеально.

Некто с ником «Силуянов» заявил «Се-
годня сотрудники ГИБДД на примере пр. 
Ленина, который вечером встал в пробку, 
которой не было никогда, показали, на-
сколько дороги Обнинска приспособле-
ны к движению со строгим соблюдением 
ПДД в отношении пешеходов. Не при-
способлены.»

Вероятно, гражданин не часто ездит, 
раз не стоял в пробках на этом месте. 
Или в другое время. Но эскапада про не-
возможность соблюдения правил ПДД, 
конечно, впечатляет.

АВТОМОБИЛЬ —  СРЕДСТВО 
ПОВЫШЕННОЙ ОПАСНОСТИ

«Вбивание с детских лет пешеходу 
в голову, что он на 100% прав, вступив 
на переход, закон на его стороне и он 
может ничего не бояться, регулярно при-
водит к жертвам. Пешеходы поверившие, 
что Законы Государства выше Законов 
физики и физиологии, идут не глядя по 
сторонам, некоторые в наушниках, а осо-
бо суицидные ещё и в капюшоне, —  по-

ясняет свою позицию Си-
луянов. Ведь водитель по 
 каким-то причинам может 
просто не увидеть, отвлечься, 
даже потерять сознание. Да 

что угодно… Я стараюсь пере-
ходить дорогу убедившись, что 

машин нет. Стараюсь не злоупо-
треблять правом. Не желаю зла 

прежде всего себе».
А вот с этим сложно не согла-

ситься. Лучше всем помнить, что среди 
водителей полно таких отморозков, что 
и к краю дороги лучше не подходить, 
и на остановке не стоять.

Участник дискуссии Александр ука-
зывает, что были наказаны 39 водителей 
и 13 пешеходов. Но в ГИБДД уточнили 
эти цифры. Было составлено 5 постанов-
лений на водителей и одно на пешехо-
дов. Цель рейда была не выявление на-
рушений, а профилактика ДТП.

«Пешеход не может ни оценить на рас-
стояние ни скорость. А водитель это из-
учал. Кроме того, чем меньше скорость, 
тем меньше повреждения… В  конце 
концов автомобиль как оружие и стран-
но упрекать  кого-то, что он был на пути 
выстрела…

АРЕСТОВАН ВОДИТЕЛЬ, 
СБИВШИЙ ДЕВУШКУ 
НА ПЕШЕХОДНОМ ПЕРЕХОДЕ 
В ОБНИНСКЕ

Согласно материалам уголовного дела 
9 октября 72-летний водитель, двигаясь на 
улице Гагарина, допустил наезд на девушку, 
переходившую дорогу по регулируемому 
пешеходному переходу на зеленый свет 
светофора.

Пострадавшая после ДТП была госпита-
лизирована в городскую клиническую боль-
ницу с различными травмами. Повреждения 
квалифицируются как тяжкий вред здоровью.

По словам водителя, он был уверен, что 
успеет проехать на мигающий зеленый сиг-
нал и не смог затормозить, когда пешеход, 
согласно правилам дорожного движения, 
переходила проезжую часть. Также гражда-
нин не стал отрицать, что в этот день за не-
сколько часов до ДТП употреблял алкоголь, 
а именно водку.

В настоящее время по данному факту ве-
дется следствие. Водитель взят под стражу. 
По завершению расследования материалы 
уголовного дела будут направлены в суд. 
Согласно действующему законодательству 
за совершение преступления предусмотрен-
ного статьей 264 УК РФ, злоумышленнику 
грозит до 7 лет лишения свободы.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Автор:
Рената БЕЛИЧ

За последнее время на территории Калужской 
области, а в частности в г. Обнинске произошло 
большое количество дорожно- транспортных про-
исшествий.

— Наиболее резонансные ДТП произошли на 
105 км в г. Обнинск, где произошло столкновение 
пожарно- спасательного автомобиля и маршрутно-
го транспортного средства, в котором пострадало 
6 пассажиров, а также в районе д. 45 по проспекту 
Маркса г. Обнинск, где на нерегулируемом пе-
шеходном переходе водитель автобуса допустил 
наезд на пешехода женщину, которая получила 
травмы, несовместимые с жизнью, —  рассказывает 
инспектор по пропаганде безопасности дорожно-
го движения, лейтенант полиции Алина ТАРАСОВА.

Отдел Госавтоинспекции ОМВД России по 
г. Обнинску обеспокоен сложившейся ситуацией 
и в целях снижения уровня дорожно- транспортных 
происшествий на постоянной основе проводит 
работы по профилактике дорожно- транспортных 
происшествий.

Начальник отделения ДИ, ОД и ТН ОГИБДД 
ОМВД России по г.  Обнинску майор полиции 
А. В. Сугоняев в МП «ОПАТП» и ООО «ВасАвто» 
напомнил водителям автобусов о  культурном 
и вежливом обращении с гражданами, а также 
разъяснил водителям и руководящему составу ав-
тотранспортных предприятий требования действу-
ющего законодательства в сфере пассажирских 
перевозок и рассказал об изменении в перечне 
неисправностей, при которых запрещена эксплу-
атация транспортных средств.

В завершении сотрудник отдела Госавтоинспек-
ции России по г. Обнинску ответил на вопросы во-
дителей и должностных лиц и призвал участников 
дорожного движения не нарушать правила дорож-
ного движения и соблюдать скоростной режим.

	● Рената БЕЛИЧ

СТАТИСТИКА

В ГОСАВТОИНСПЕКЦИИ 
ОБЕСПОКОЕНЫ РОСТОМ 
ДТП В ОБНИНСКЕ
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ОБО ВСЕМ

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК (2 ЧЕЛОВЕКА)

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график 5/2, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график сменный, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 
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«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.
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ИНФОРМАЦИЯ

За девять месяцев 2023 года калуж-
скими энергетиками была приоста-

новлена подача электроэнергии 
в отношении 2,5 тысяч жите-
лей области. Общая сумма 
их задолженности пре-
высила 36,7 миллионов 
руб лей.

Эти потребители 
не только несколько 
месяцев не оплачи-
вали потребленную 
электроэнергию, но 
и  не погасили задол-
женность после полу-
чения предупреждения 
(уведомления) от Калужской 
сбытовой компании.

Основная часть потребите-
лей производят оплату своев-
ременно, а в случае образова-
ния задолженности —  оператив-
но ее оплачивают после полу-
чения претензии. Всего за девять 
месяцев 2023 года уведомления 

о возможном приостановлении электро-
снабжения были направлены более чем 

22 тысячам должников. Суммарный 
долг, накопленный этими по-

требителями, превышал 246 
миллионов руб лей.

С момента получения 
уведомления от сбы-
товой компании у по-
требителей было 20 
дней для погашения 
долга и  извещения 
энергетиков о  его 

оплате. Большая часть 
должников эти условия 

выполнили. Те же, кто 
проигнорировал претензии 

энергетиков, попали в спи-
сок «отключаемых».

Возобновление подачи ре-
сурса у этой категории потре-
бителей производится только 

после полной оплаты задолжен-
ности. При этом гражданам при-
ходится оплачивать не только 
долг, но и начисленную пеню на 

сумму просрочки, компенсировать рас-
ходы на оплату введения ограничения 
и возобновления энергоснабжения.

Помимо отключения электроэнергии, 
недобросовестным потребителям может 
также грозить судебное разбирательство, 
арест имущества, отказ в предоставле-
нии субсидий на оплату коммунальных 
услуг, ограничение права на выезд за 
границу и отказ в предоставлении кре-
дита в банке.

Калужская сбытовая компания настоя-
тельно рекомендует жителям для исклю-
чения неблагоприятных последствий со-
блюдать условия договора, своевременно 
и в полном объеме оплачивать счета за 
электроэнергию.

В 2023 ГОДУ КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ КОМПАНИЯ В 2023 ГОДУ КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ КОМПАНИЯ 
ВВЕЛА ОГРАНИЧЕНИЯ ЭНЕРГОСНАБЖЕНИЯ ВВЕЛА ОГРАНИЧЕНИЯ ЭНЕРГОСНАБЖЕНИЯ 
В ОТНОШЕНИИ 2 500 ЖИТЕЛЕЙ —  ДОЛЖНИКОВВ ОТНОШЕНИИ 2 500 ЖИТЕЛЕЙ —  ДОЛЖНИКОВ

МП «Дом учёных» 
приглашает:

28 октября 

Камерный музыкальный спектакль 
-«Рахманинов.Музыка сердца». Начало в 18.00 

12+
29 октября 

Народный артист России Дмитрий Певцов 
с программой «Музыкальные шедевры 

Советского кино». Начало в 18.00 6+
03 ноября 

Концерт Flamenco- fusion/ От Альгамбры до 
Московии Начало в 19.00 6+

04 ноября 

Детское цирковое представление 
«Замурчательное шоу «КОТОВАСИЯ». Начало 

в 12.00 0+
05 ноября 

Концерт Simple Music Ensemble «Неоклассика. 
Лучшее» Начало 19.00 12+

12 ноября 

Юбилейный концерт «Я с тобой». Нам 
10 лет. Солисты театра песни «VocKALAN». 

Руководитель Маргарита Калан. Начало в 17.00 
0+

14 ноября 

Лекция совместно с городским отделением 
Российского

Общества Знания «Стояние на Угре. Рождение 
Российского суверенитета». Начало в 11.00 12+

19 ноября 

RENAISSANCE CELLOS —  Концерт «Мировые 
рок-хиты на виолончелях». Начало 18.00 6+

25 ноября 

Клавир-трио «Элегия» с программой 
«Испанское Каприччио». Начало 18.00 6+

09 декабря 

Концерт. Олег Погудин с программой 
«Избранное». Начало 18.00 12+

МП «Дом учёных» приглашает 
на экскурсии:

04 ноября 

Экскурсия в Главный Храм ВС РФ и по 
музейному комплексу «Дорога Памяти». 12+

Телефоны кассы: 39–3–18–31,  
39–3–32–74, 3–27–90

Требуется уборщица, дворник.  
Тел.:39-7-04-41,  8-910-915-56-06
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«МЫ ОБСЛУЖИВАНИЕМ 
НЕДОВОЛЬНЫ»

На днях к нам в редакцию с жалобой 
на работу АО «Быт- Сервис» обратилась 
жительница дома № 26 по улице Победы. 
Собственница перечислила целый пере-
чень претензий. Как она рассказала, дому 
уже 17 лет, и за это время не было ни 
текущего, ни капитального ремонта. Не 
нравится жительнице многое. В частно-
сти, состояние стен подъездов и общедо-
мовой газовой трубы, которую уже «пое-
дает» коррозия. Трубу эту, как утверждает 
собственница, не красили ни разу.

— Мы уже чувствуем запах газа и зво-
нили по этому поводу в МЧС, —  сокруша-
ется женщина.

Не устраивает и как проводится 
уборка подъездов и придомовой 
территории. Женщина рассказала, 

что  как-то ее соседи даже прогнали 
уборщицу, которая некачественно 

мыла полы.

— К нам приезжали специалисты ГЖИ. 
Они все посмотрели и 10 августа выдали 
УК предписание. В письме из ГЖИ мне 
сообщили, что управляющая компания 
включила в план 2024 года ремонтные 
работы по покраске газопровода и подъ-
езда. Но нет конкретной даты, когда это 
будет сделано. Часть работ —  по мело-
чи —  наша УК выполнила. Но многое 
мы, жильцы, сделали сами. В частности, 
отмостку ремонтировали мои соседи, 
а крыльцо около второго подъезда при-
водили в  порядок с  использованием 
купленной нами плитки, —  рассказывает 
жительница.

Наличие у жителей дома долгов за ре-
монт и содержание жилья обратившаяся 
к нам женщина не считает основанием 
для того, чтобы не проводить необходи-
мые работы.

— Пусть подают на этих жителей в суд, 
привлекают должников к ответственно-
сти, но долги —  это не повод не прово-
дить работы в доме, —  подытожила наша 
собеседница.

УК ПРОВЕЛА РЕМОНТНЫЕ РАБОТЫ НА 
ТРИ ГОДА ВПЕРЕД

Комментируя данное обращение, ге-
неральный директор АО «Быт- Сервис» 
Владимир Демченко продемонстрировал 
нам все финансовые документы с отче-
тами о проделанной работе в данном 
многоквартирном доме. Должники там 
действительно есть, и с ними управляю-
щая компания проводит соответствую-
щую претензионную работу, о чем также 
говорят цифры. Если по состоянию на 
1 июня текущего года общий долг жи-
телей дома составлял 300 тысяч руб лей, 
то на сегодняшний день общими усили-
ями его удалось снизить до 119 тысяч 
650 руб лей.

— С неплательщиками мы заключаем 
соглашения о рассрочке, и многие посте-
пенно погашают задолженность, —  пояс-
нил Владимир Петрович.

Однако, как он отметил, проблема за-
ключается не только в наличии долга. 
В  2021  году управляющая компания 
закрыла на это глаза и авансом выпол-
нила по данному дому работы на сумму 

459 тысяч 883 руб ля. Денег на счету этого 
МКД тогда не было, а УК заменила два 
дорогостоящих ТРЖ, каждый из которых 
на тот момент стоил чуть более 100 тысяч 
руб лей. На 119 тысяч руб лей был произ-
веден ремонт узла учета тепловой энер-
гии с заменой блока электронного тепло-
носителя, почти на 97 тысяч отремонтиро-
вали лестничные клетки. Также в перечне 
сделанного значится ремонт узла ввода 
холодного водоснабжения, с  заменой 
прибора учета, смена вентиля на системе 
отопления и прокладка кабеля в подвале.

— В итоге нам пришлось потратить 
свои средства и работы по текущему ре-
монту в этом доме мы выполнили на три 
года вперед. Считайте сами: даже при 
стопроцентной оплате жильцов данный 
дом в год собирает 120 тысяч руб лей, 
а в 2021 году израсходовано уже почти 
460 тысяч, —  рассказал Владимир Дем-
ченко.

Что касается газовой трубы, кото-
рую планировали отремонтировать 

в 2024 году, то в соответствии 
с изменениями в законодательстве 
теперь ее обязана ремонтировать 
не управляющая компания, а газо-
распределительная организация.

С 1 сентября текущего года федераль-
ным законом № 71 от 18 марта 2023 года 
изменились статьи № 2 и № 3 Федераль-
ного закона №  69 «О  газоснабжении 
в РФ» и Жилищный кодекс РФ в отноше-
нии условий предоставления газоснабже-
ния. И теперь функции по техническому 
обслуживанию и ремонту внутридомово-
го и внутриквартирного газового обору-
дования переданы газовикам.

Мы не можем давать оценку, хорошо 
это или плохо. Возможно, теперь жиль-
цам придется ждать покраски трубы еще 
дольше. Но закон есть закон.

НОВОСТИ

Одной из наиболее 
важных задач сферы 
ЖКХ сегодня являет-

ся налаживание партнер-
ских взаимовыгодных от-
ношений между собствен-
никами и управляющими 
компаниями. В каких-то 
многоквартирных домах это 
удается лучше, в каких-то 
хуже. Здесь важно, чтобы 
желание услышать друг дру-
га было у обеих сторон.

ЖИЛЬЦЫ ТРЕБУЮТ ЖИЛЬЦЫ ТРЕБУЮТ 
РЕМОНТА, А ДЕНЕГ НЕТРЕМОНТА, А ДЕНЕГ НЕТ

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

ВЛАДИСЛАВ ШАПША 
ПООБЕЩАЛ, ЧТО 
ОБНИНСК ИЗБАВИТСЯ ОТ 
НЕПРИЯТНЫХ ЗАПАХОВ

АДМИНИСТРАЦИЮ ОБНИНСКА 
УЛИЧИЛИ В НАРУШЕНИИ 
АНТИМОНОПОЛЬНОГО 
ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА

На днях губернатор Калужской области Вла-
дислав Шапша посетил Обнинск. Он проверил 
ход работ на знаковых точках города: овраг у ки-
нотеатра «Мир», дорога на Кабицино, подзем-
ный переход. Одним из наиважнейших объектов 
являются очистные.

«Ситуация с работой очистных в Обнинске 
непростая. И все жители города это чувствуют. 
Сегодня вместе с РИРом («Русатом инфраструк-
турные решения») достаточно детально прошли 
по очистным, посмотрели все составляющие это-
го большого и сложного комплекса. Наметили 
план работ. Она уже идет, и видны её первые 
положительные результаты. На некоторых объ-
ектах запахов уже нет. Но в целом, потребуется 
достаточно много времени, чтобы навести здесь 
полный порядок, чтобы надолго и гарантирован-
но избавить город от неприятных запахов. Это 
будет сделано», —  заверил глава региона

Напомним, что в сердце города по очистке 
стоков работы идут с апреля. Идут восстано-
вительные мероприятия: очистка песколовок, 
очистка первичных отстойников, включение 
в нормальную работу аэротенков (резервуары 
для биохимической очистки стоков).

С конца марта на коллекторе произошло уже 
10 крупных аварий. В связи с чем на очистные 
происходило большое поступление со стоками 
песка, глины, грунта, что нарушало их нормаль-
ную технологическую работу.

Как ранее сообщал директор РИР Александр 
Бобырь, 31 августа был заключен контракт на 
строительство нового коллектора. Проект раз-
работают до конца декабря. В 2024 году пройдет 
строительство 4 км коллектора.

В калужское УФАС из Прокуратуры Обнинска 
поступило обращение. Установлено, что адми-
нистрация города Обнинска и ООО «ВАСАВТО» 
при проведении маркетингового исследования 
малых закупок заключили соглашение, которое 
привело к ограничению конкуренции, и в част-
ности к ограничению доступа на товарный ры-
нок регулярных перевозок пассажиров и багажа 
автомобильным транспортом по регулируемым 
тарифам по маршруту № 21 на территории Об-
нинска.

Администрация и ВАСАВТО дважды пытались 
обжаловать постановление Калужского УФАС 
о признании их действий нарушением ФЗ «О за-
щите конкуренции». Но суды первой и второй 
инстанций признали позицию калужской анти-
монопольной службы правомерной.
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АРЕСТОВАН ВОДИТЕЛЬ, СБИВШИЙ 
ДЕВУШКУ НА ПЕШЕХОДНОМ 
ПЕРЕХОДЕ В ОБНИНСКЕ

Согласно материалам уголовного дела 9 ок-
тября 72-летний водитель, двигаясь на улице 
Гагарина, допустил наезд на девушку, перехо-
дившую дорогу по регулируемому пешеходному 
переходу на зеленый свет светофора.

Пострадавшая после ДТП была госпитали-
зирована в городскую клиническую больницу 
с различными травмами. Повреждения квали-
фицируются как тяжкий вред здоровью.

По словам водителя, он был уверен, что успе-
ет проехать на мигающий зеленый сигнал и не 
смог затормозить, когда пешеход, согласно пра-
вилам дорожного движения, переходила про-
езжую часть. Также гражданин не стал отрицать, 
что в этот день за несколько часов до ДТП упо-
треблял алкоголь, а именно водку.

В настоящее время по данному факту ведется 
следствие. Водитель взят под стражу. По завер-
шении расследования материалы уголовного 
дела будут направлены в суд. Согласно дей-
ствующему законодательству за совершение 
преступления предусмотренного статьей 264 
УК РФ, злоумышленнику грозит до 7 лет лише-
ния свободы.

НАРКОСОДЕРЖАЩИЕ ГРИБЫ 
В ОБНИНСКОЙ КВАРТИРЕ

Временами то ли желание получить легкие 
деньги, то ли пристрастие к наркотикам застав-
ляет людей заниматься огородничеством прямо 
у себя дома.

На днях полицейские получили информа-
цию, что житель Обнинска выращивает в своей 
квартире наркосодержащие грибы. У 46-летнего 
мужчины обнаружили и изъяли 330 плодовых 
тел наркосодержащих грибов.

Возбуждено уголовное дело. Подследствен-
ному грозит до восьми лет лишения свободы.

ДОРОГА ВОРОВСТВО

ФЕРМА

На днях в дежурную часть 
ОМВД России по г.  Об-
нинску поступило два об-

ращения от граждан, у которых 
из салонов автомобилей украли 
строительные инструменты, на-
ходившиеся в багажнике авто-
машин.

Автомобили были припар-
кованы на неохраняемых сто-
янках и не были оборудованы 
сигнализацией. Злоумышлен-
ники проникли в салоны, раз-
бив окно. Суммы причиненного 
потерпевшим материального 
ущерба составили от 12 до 
58 тысяч руб лей. По словам од-
ного из пострадавших, он при-
парковал свой автомобиль под 
окнами дома и несколько дней 
не пользовался транспортным 

средством, периодически из 
окна проверяя его наличие. Раз-
битые окна и отсутствие инстру-
ментов владелец обнаружил 
только подойдя к своей машине.

ОМВД России по г. Обнинску 
предупреждает, что автомобиль, 
оставленный без присмотра на 
неохраняемых стоянках и  не 
оборудованный системой тре-
вожной сигнализации может 
стать объектом для преступного 
посягательства.

Откручивание мелких запча-
стей с автомобилей уже стало 
традицией для многих автов-
ладельцев, и ничего, кроме ис-
креннего пожелания страшных 
кар, порядочные жители Обнин-
ска сделать с этим не могут. По-
желаем удачи полиции в поиске 
хотя бы этих воров.

МОШЕННИЧЕСТВО

НА ТРАССЕ

Жительница Обнинска сидела 
на лавочке у жилого дома, когда 
к ней подошла незнакомая жен-
щина, похожая на цыганку. Во 
время общения, она стала рас-
сказывать о своей тяжелой жизни 
и в  какой-то момент предложила 
купить у нее два золотых кольца. 
Договорившись о цене, потерпев-
шая перевела на карту 17 тысяч 
руб лей и забрала кольца себе.

Придя домой, женщина пока-
зала украшения дочери, которая 
засомневалась в их подлинности. 

Забрав кольца, она обратилась 
в ближайший ювелирный мага-
зин, где продавцы подтвердили 
сомнения.

После этого жертва обмана по-
дала заявление в дежурную часть 
полиции. По факту мошенниче-
ских действий было возбуждено 
уголовное дело. Ведется след-
ствие.

Полиция предупреждает: при-
обретать украшения следует 
в специализированных магази-
нах.

Рано утром жительница 
Обнинска приехала на 
такси к магазину, рас-

положенному в районе лы-
жероллерной трассы. Идя 
по тропинке вдоль лесного 
массива, она держала теле-
фон в руке дорогой телефон, 
стоимостью в 120 тысяч руб-
лей.

Навстречу ей шли два мо-
лодых людей. Затем один 
из них свернул с дорожки, 
а другой стал преследовать 
девушку. В  какой-то момент 
преследователь толкнул 
женщину, вырвал из рук те-
лефон и скрылся в лесу. На 
крики вернуть имущество 
уличный грабитель не отре-
агировал.

Обнинские полицейские 
установили личность гра-

бителя с помощью записей 
камер видеонаблюдения.

Задержанный 21-летний 
житель Малоярославца по-
яснил, что во время тре-
нировки с другом они со-
вершали пробежку. Увидев 
девушку с телефоном, злоу-
мышленник специально от-
стал, чтоб вернуться к ней. 
Забрав телефон, грабитель 
догнал приятеля, но не стал 
рассказывать о случившем-
ся. Гражданин признался 
в содеянном, сославшись на 
трудное материальное по-
ложение, и выразил готов-
ность вернуть имущество 
потерпевшей.

Согласно действующему 
законодательству злоумыш-
леннику грозит до 4  лет 
лишения свободы. Ведется 
следствие.

ДВА КУПЛЕННЫХ ЗОЛОТЫХ КОЛЬЦА ДВА КУПЛЕННЫХ ЗОЛОТЫХ КОЛЬЦА 
ОКАЗАЛИСЬ ДЕШЕВОЙ ПОДДЕЛКОЙОКАЗАЛИСЬ ДЕШЕВОЙ ПОДДЕЛКОЙ

ВО ВРЕМЯ ПРОБЕЖКИ ГРАБИТЕЛЬ ВО ВРЕМЯ ПРОБЕЖКИ ГРАБИТЕЛЬ 
ОТНЯЛ ДОРОГОЙ ТЕЛЕФОНОТНЯЛ ДОРОГОЙ ТЕЛЕФОН

АКЦИЯ

ОБМАН

Управление по контро-
лю за оборотом нарко-
тиков УМВД России по 
Калужской области с 16 
по 27 октября 2023 года 
на территории региона 
проводит II этап Обще-
российской антинарко-
тической акции «Сообщи, 
где торгуют смертью».

Акция проводится еже-
годно и  направлена на 
привлечение обществен-
ности к участию в проти-
водействии незаконно-

му обороту наркотиков 
и профилактике их неме-
дицинского потребления.

Оперативную информа-
цию можно сообщить по 
телефонам 02 и 112.

В период акции право-
охранительными орга-
нами проводится про-
филактическая работа 
и мероприятия антинар-
котической направлен-
ности, в том числе в об-
разовательных учрежде-
ниях.

В  дежурную часть ОМВД 
России по г. Обнинску посту-
пило заявление от местной 
жительницы, которая стала 
жертвой мошенничества. С ее 
слов, она получила сообщение 
в соцсетях с просьбой одол-
жить 32 тысячи руб лей якобы 
от племянника.

Послание не вызвало по-
дозрений, так как у сына род-
ственника в ближайшее время 
была назначена свадьба и ему 
действительно могли понадо-
биться деньги.

В сообщении было указано, 
что действующая карта пле-
мянника находится на перевы-
пуске в банке и деньги нужно 
перечислить на счет другой 
банковской карты, номер ко-
торой был выслан.

Также автор сообщил, что 
если деньги будут отправлены 
на прежний счет, карта жен-
щины будет заблокирована. 
Поверив, что общается с пле-
мянником, через мобильное 
приложение тетя перевела 
нужную сумму, отправив скрин-
шот перевода.

Затем сразу же получила 
еще одно сообщение с текстом, 
что на самом деле необходимо 
130 тысяч руб лей с просьбой 
перевести в долг еще 100 ты-
сяч руб лей, сославшись, что 

на карте у него есть 150 тысяч 
руб лей, но так как срок карты 
истек, банк выдаст их только на 
следующий день.

Пока женщина раздумыва-
ла, раздался телефонный зво-
нок от племянника, который 
сообщил, что его мессенджер 
используется мошенника-
ми и  что нельзя совершать 
никакие переводы. На следу-
ющие поступающие сообще-
ния женщина отвечала, что 
занята.

Возбуждено уголовное дело 
по факту мошенничества. Ве-
дется следствие.

Полиция предупреждает! 
Будьте бдительны и вниматель-
ны при получении сообщений 
от своих родственников и зна-
комых с  просьбой одолжить 
денежные средства. Помните, 
что данный предлог могут ис-
пользовать мошенники, полу-
чив доступ к социальным сетям. 
Для того чтобы не стать жерт-
вой преступлений, перезвони-
те тем, кто к Вам обращается 
и уточните, действительно ли 
им нужна помощь.

«СООБЩИ, ГДЕ «СООБЩИ, ГДЕ 
ТОРГУЮТ СМЕРТЬЮ!»ТОРГУЮТ СМЕРТЬЮ!»

В МОШЕННИКЕ ЖИТЕЛЬНИЦА ОБНИНСКА В МОШЕННИКЕ ЖИТЕЛЬНИЦА ОБНИНСКА 
ОПОЗНАЛА СВОЕГО ПЛЕМЯННИКАОПОЗНАЛА СВОЕГО ПЛЕМЯННИКА
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Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

ОБЯЗАННОСТИ:

  Ремонт, сборка и испытание сложных 
узлов и механизмов агрегатов 
и машин и сдача после ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, 
испытание и регулирование 
сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, 
агрегатов и машин;

  Выявление и устранение дефектов во 
время эксплуатации оборудования 
и при проверке в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание 
под нагрузкой отремонтированного 
оборудования;

  Ремонт и сборка узлов 
и оборудования в условиях 
напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт 
сложного оборудования в гибких 
производственных системах;

  Устранение отказов оборудования 
при эксплуатации с выполнением 
комплекса работ по ремонту 
и наладке механической, 

гидравлической и пневматической 
систем.

ТРЕБОВАНИЯ:

  Знание технической части 
транспортного средства

 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:

  Белая зарплата, больничный, 
оплачиваемый отпуск

  Доставка корпоративным 
транспортом (по Обнинску)

 Корпоративная форменная одежда 
(выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП 
ОПАТП
  Индивидуальное премирование по 

результатам работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

 СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

  8-910-510-53-62
 КОНСЬЕРЖ-ДИСПЕТЧЕР

 СТОРОЖ ПАРКИНГА

   8-962-095-78-85

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ 
СОТРУДНИКИ:

 на участок резки стекла
 на участок по обработке и 
сборке изделий из оргстекла
Обучение на рабочем месте. 

Стабильная зарплата.
ТЕЛЕФОН: 397-06-04 12+




